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CAUSERIE ET INFOS  

Trois articles mis en ligne.  

DOCUMENT. Belgique. Monsieur le ministre, un traitement et une prévention efficaces sont         
   disponibles contre le covid-19. (16.11)  

DOCUMENT. Review of the Emerging Evidence Demonstrating the Efficacy of Ivermectin in the 
   Prophylaxis and Treatment of COVID-19 (07.12)  

DOCUMENT. USA – Le fléau du bien (12.12)  

Une nouvelle fois je suis complètement épuisé à cause de ce travail de forçat !  

Vous constaterez qu'on ne censure aucun sujet de discussion, mais face à la multitude de sujets 
qui composent la situation mondiale, forcément je ne peux en aborder qu'un nombre très limité. 
Les questions d'actualité qui ne sont pas traitées ici, vous pouvez les retrouver dans les 
documents que je mets en ligne ou dans les portails ou blogs dont figurent les adresses dans la 
page d'accueil de La Voix de l'Opposition de Gauche.  

- La première partie sert d'introduction à cette causerie.  

- La seconde partie porte sur l'actualité politique en France.  

- La troisième partie est consacrée au traitement politique et sanitaire de la covid-19.  

- La quatrième partie traite très brièvement de la politique internationale.  

- La cinquième partie se compose de deux parties. Dans la première je relate mes commentaires 
postés dans le blog du Dr. Maudrux, dans la seconde je reviens sur le courant trotskyste 
lambertiste et la question du parti.  

pages au format pdf  

 
 
 
PREMIERE PARTIE  

Coronabusiness et "Great Reset". A qui profite le crime ? Cherchez le mobil et vous aurez 
la réponse.  

LVOG - N'oublions jamais que, plus ils concentrent de richesses, plus leur pouvoir politique 
s'accroît sur les Etats et sur les peuples...  

 
Portail : www.luttedeclasse.org         Courriel :  jctardieu@outlook.fr 

 
1
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1.000 milliards de dollars : le gain des milliardaires américains depuis mars - capital.fr 10 
décembre 2020  

Les 651 milliardaires américains se sont encore enrichis depuis le début de la pandémie : leur 
fortune globale a progressé de plus de 1.000 milliards de dollars depuis la mi-mars, de quoi 
alimenter le débat déjà vif sur la taxation des riches, selon une étude publiée mercredi 9 
décembre. Selon les évaluations de l'organisation Americans for Tax Fairness et de l'Institute for 
Policy Studies, qui dénoncent ces inégalités, leur fortune globale dépassait, au 7 décembre, les 
4.000 milliards de dollars, contre 2.950 milliards le 18 mars.  

"Jamais auparavant l'Amérique n'avait vu une telle accumulation de richesses entre si peu de 
mains", a déploré Frank Clemente, directeur exécutif des Americans for Tax Fairness. "Alors que 
des dizaines de millions d'Américains subissent les ravages économiques et sanitaires de la 
pandémie, quelques centaines de milliardaires augmentent encore leur fortune. Leurs gains liés à 
la pandémie sont si énormes qu'ils pourraient financer un plan d'aide majeur sans perdre un 
centime par rapport à leur fortune pré-virus", a-t-il ajouté.  

Avec 1.000 milliards de dollars, font notamment valoir les organisations à l'origine de l'étude, on 
pourrait envoyer un chèque individuel de 3.000 dollars pour aider chaque Américain. Elles 
comparent aussi cette somme au montant du plan de relance actuellement en discussion au 
Congrès, dépassant les 900 milliards de dollars. Une étude publiée en octobre par la banque 
suisse UBS et le cabinet d'audit et de conseils PWC montrait déjà que la fortune cumulée des 
milliardaires mondiaux avait progressé pendant la pandémie, grâce au net rebond des marchés 
après un krach boursier en mars. Leur fortune globale avait touché un nouveau record à 10.200 
milliards de dollars, supérieur au pic de 2017 où elle avait atteint les 8.900 milliards de dollars.  

Toutes les fortunes ne sont cependant pas logées à la même enseigne: les milliardaires issus des 
secteurs de la technologie, de la santé et de l'industrie - tels Jeff Bezos, Elon Musk, Bill Gates, qui 
étaient début décembre les trois hommes les plus riches du monde selon le classement 
régulièrement actualisé du magazine Forbes - ont le plus profité du rebond, précisait l'étude. 
capital.fr 10 décembre 2020  

- Le vaccin anti-Covid fait exploser la fortune du patron de BioNtech - capital.fr 4 décembre 
2020  

C’est le bénéfice du pionnier. Le 9 novembre dernier, Pfizer et BioNtech annonçaient avoir 
développé un vaccin efficace à 90% contre le Covid-19. Une annonce qui a désormais été suivie 
par plusieurs autres laboratoires. Des annonces qui ont fait décoller le cours de Bourse de 
nombreuses entreprises, dont celle de l’Allemand Ugur Sahin, le cofondateur, avec sa femme de 
BioNtech rapporte Bloomberg. Il fait désormais partie des 500 personnes les plus riches au monde 
avec une fortune estimée à 5,1 milliards de dollars.  

La décision du Royaume-Uni d’approuver très rapidement le vaccin développé par Pfizer et 
BioNtech a provoqué une nouvelle poussée en Bourse de l’entreprise. Au cours de la semaine, 
l’entreprise a ainsi bondi de 8%. Sur l’année 2020, sa hausse est de 250%. Suffisant pour le faire 
devenir le 493e homme le plus riche du monde.  

Selon Les Echos, BioNtech avait déjà une vingtaine de candidats-vaccins au printemps. Le plus 
prometteur, baptisé BNT162b2, a été choisi et sera donc bientôt déployé au Royaume-Uni. 
Moderna, une autre entreprise en pointe pour les vaccins face au Covid-19 a aussi vu le cours de 
son action bondir de 700% en 2020. capital.fr 4 décembre 2020  
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Quelques réflexions politiques.  

- Il y en a qui affirment que Macron aurait violé la Constitution de la Ve République, alors qu'elle 
est à l'origine des pleins pouvoirs dont le dictateur use et abuse légalement.  

 

- Quand Macron ou un de ses acolytes ou encore un représentant des trusts pharmaceutiques, de 
l'OMS, un journaliste sur un plateau de TV ou un des experts désignés par les médias mainstream 
s'expriment pour vanter les bienfaits d'un vaccin, il faut être acquis aveuglément à leur idéologie ou 
être inconscient, un écervelé pour leur accorder la moindre confiance.  

 

- Ce qui s'étale au grand jour, c'est le degré de corruption ou de pourriture du secteur de la santé à 
l'échelle nationale et mondiale, des institutions internationales liés aux trusts pharmaceutiques 
mafieux, du secteur médical impliquant médecins, professeurs, scientifiques et chercheurs, la 
collution entre le pouvoir politique et l'oligarchie ainsi que les médias qu'elle contrôle, l'ensemble 
contribuant à former un complot contre les intérêts des peuples, dans la mesure où ils ignoraient 
l'existence de ces multiples ramifications criminelles jusqu'au sommet des Etats, puisque le 
ministère de la Santé et la totalité des autorités sanitaires sont impliquées ou y participent.  

 

Pourquoi faut-il faire table rase ? Des aveux accablants et révélateurs.  

"Que ton alimentation soit ta première médecine" - Hippocrate 460-370 av. J-C  

- Dans les études de médecines, on n'apprend pas la santé aux futurs médecins. On leur apprend 
à faire de bons diagnostics, en s'aidant d'explorations coûteuses souvent, des radios, des 
analyses de laboratoires, des scanners, etc. et on arrive à des diagnostics, et avec un diagnostic 
on a un traitement. Le médecin pense que son rôle c'est de diagnostiquer et de traiter, alors qu'il 
devrait être la première personne qui s'occupe de prévention.  

(MAL-TRAITÉS - Dr Claude Lagarde, docteur en pharmacie. Biologiste, expert en micronutrition)  

- La phytothérapie, c'est une stratégie merveilleuse, que moi j'ai découverte à travers mes 
malades, je n'ai pas appris cela à l'école de médecine, bien entendu  

(MAL-TRAITÉS - Dr Perronne)  

 

- Les deux documentaires vidéo Hold-up et Mal traité s'adressaient à des publics différents, le 
premier aux classes populaires, le sujet a été traité avec une grande légèreté où figurait des 
amalgames douteux guidés par des intentions idéologiques inavouables, le second était plus 
sérieux ou mieux emballé parce qu'il s'adressait aux classes moyennes, aux intellectuels, au 
CSP+, éventuellement à certaines couches des classes supérieures.  
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Voilà ce qui arrive quand on n'a pas de conscience politique ou qu'on se détourne de la 
lutte des classes.  

Extrait - L’humanité réduite à un troupeau est une réalité qui s’est présentée à chaque fois que la 
population s’est trouvée totalement démunie, placée dans une position de détresse par rapport au 
pouvoir. La détresse des individus résulte d’une perte des repères et surtout d’une impossibilité de 
faire face, de dire non aux injonctions qui leur sont adressées. Confrontées au fait de « ne pouvoir 
attendre l’aide de personne », les populations sont alors plongées dans une radicale impuissance.  

Le roman de Dostoïevski, Les frères Karamazov, en situant l’action dans la période historique de 
l’inquisition, fait ressortir une problématique qui rappelle étrangement ce que nous vivons 
présentement. L’organisation de l’inquisition repose sur le personnage du grand Inquisiteur qui 
considère l’humanité comme un troupeau. Il conçoit que l’homme ne peut trouver son salut qu’en 
renonçant à sa subjectivité et en se dépersonnalisant.  

Si l’humanité doit être réduite à l’état de troupeau docile, l’individu, en déléguant sa liberté au 
grand inquisiteur, redevient un « infans », coupable de renoncer à sa liberté. Il devient alors 
complètement dépendant d’un pouvoir qui lui dicte sa conduite. Si bien que le grand Inquisiteur 
peut affirmer : « Oh, nous arriverons à les convaincre qu’ils ne deviendront libres qu’au moment où 
ils renonceront pour nous à leur liberté et ils se soumettront [23]». Dans cette « pandémie », il est 
signifié aux individus qu’ils ne redeviendront « libres » qu’au moment où ils auront acceptés le 
vaccin et qu’ils auront abandonné toute volonté d’avoir une maîtrise de leur existence. 
(Coronavirus : Une nouvelle Inquisition par Jean-Claude Paye et Tülay Umay - Mondialisation.ca, 
09 décembre 2020)  

LVOG - Au-delà des faits dont il faut partir, on doit essayer de saisir comment ils seront ressentis 
ou vécus sur le plan psychologique par les peuples, pour comprendre dans quel état d'esprit ils 
vont se retrouver, de manière à ne pas commettre l'injustice de les accuser d'en porter la 
responsabilité, et continuer d'agir conformément à leurs intérêts, sans se formaliser s'ils restent 
sourds à notre discours, il arriva forcément un moment où le développement de la situation nous 
donnera raison. Encore faut-il avoir des convictions solidement étayées, et avoir confiance dans 
les masses, deux qualités qui font défaut aux dirigeants du mouvement ouvrier, hélas !  

La gauche ou plutôt la droite sociale ne parviendrait pas au pouvoir, si elle n'était pas 
compromise.  

La gauche doit-elle se renier pour gouverner ? - Publicsenat.fr 13 décembre 2020  

Unis dans la diversité : c’est ainsi que, dans son histoire, la gauche parvint au pouvoir. Mais 
comment forger l’unité ? Et la gauche peut-elle ensuite gouverner sans compromis ? Publicsenat.fr 
13 décembre 2020  

LVOG - Avis dans ces conditions-là à ceux qui avaient voulu absolument la porter au pouvoir, ces 
opportunistes se sont démasqués eux-mêmes...  

Qui a dit ?  

- "Je ne sais pas, je ne suis pas médecin, je ne suis pas épidémiologiste"...  

Il faut d'abord savoir "quel est le plan pour avoir les traitements et les médicaments pour soigner 
les malades" du Covid.  

Réponse : Dimanche 13 décembre sur BFMTV, Mélenchon, l'histrion du régime. L'un soumis, tous 
esclaves ! (AFP 13 décembre 2020)  
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Il doit être désormais le seul dirigeant en France à ne pas savoir qu'ils existent des molécules 
efficaces pour traiter la covid-19 à toutes les étapes de son développement. En les occultant, il se 
range résolument dans le camp de l'oligarchie ou de la réaction, des assassins responsables de 
centaines de milliers de morts évitables dans le monde.  

Les principaux objectifs de l'imposture au coronavirus avec le télétravail et les dérogations 
au Code du travail.  

- "On les voit fermer les uns après les autres" : la crise du Covid-19 n'épargne pas les 
commerçants parisiens - Franceinfo 12 décembre 2020  

Des boutiques mettent la clé sous la porte dans des rues pourtant très commerçantes, même dans 
la capitale. Franceinfo 12 décembre 2020  

- Le gouvernement allemand va ordonner la fermeture des commerces en milieu de semaine - 
Reuters 12 décembre 2020  

Ou encore.  

- Retraites: "excellente première réforme de 2e quinquennat", selon Ferrand (LREM) - AFP 13 
décembre 2020  

LVOG - Normal qu'ils jubilent, ils ont en face d'eux des syndicats et des partis dits ouvriers adeptes 
de la muselière... pour la classe ouvrière, vous l'aviez deviné, n'est-ce pas ?  

Ou encore. Le Green New Deal et ses dizaines de milliers de milliards de dollars.  

- Climat: un gouvernement qui "botte en touche" selon Mélenchon - AFP 13 décembre 2020  

L'eurodéputé EELV Yannick Jadot a jugé dimanche que le quinquennat était "perdu pour le 
climat", et le leader de LFI Jean-Luc Mélenchon a reproché au gouvernement de "continuellement 
botter en touche", à la veille d'une rencontre d'Emmanuel Macron avec la Convention citoyenne 
pour le climat. AFP 13 décembre 2020  

LVOG - Mélenchon a au moins le mérite d'être un partenaire loyal de l'oligarchie !  

Dans la même rubrique.  

LVOG - Totalitarisme. Stratégie du chaos et de la terreur. le "Green Deal" européen sera notre 
stratégie de croissance  

- L'ONU appelle le monde à "déclarer l'état d'urgence climatique" - Europe1 12 décembre 2020  

Cinq ans après l'Accord de Paris, un sommet sur le climat s'est tenu samedi, co-organisé par 
l'ONU, le Royaume-Uni et la France. Antonio Guterres, le secrétaire général de l'organisation 
internationale, a appelé les Etats à faire "des efforts importants" pour lutter contre le réchauffement 
climatique.  

"J'appelle aujourd'hui les responsables du monde à déclarer l'état d'urgence climatique dans leur 
pays jusqu'à ce que la neutralité carbone soit atteinte", a déclaré Antonio Guterres. "C'est ce 
qu'ont déjà fait 38 pays, conscients de l'urgence de la situation et de ce qui se joue. J'appelle les 
autres pays à suivre leur exemple", a-t-il poursuivi.  
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Mais les promesses ne suffisent pas, a averti Antonio Guterres. "Pour les tenir, des efforts 
importants s'imposent dès à présent pour réduire les émissions mondiales de 45 % d’ici à 2030 
par rapport aux niveaux de 2010", a-t-il rappelé.  

Ces objectifs de réduction des émissions de gaz à effet de serre "doivent être clairement énoncés 
par les signataires de Paris dans des contributions déterminées au niveau national révisées et 
renforcées, qu'ils sont tenus de soumettre avant la COP26, l’an prochain, à Glasgow". (Le ton se 
fait de plus menaçant. - LVOG)  

- Climat : "le pacte vert" européen plus ambitieux - euronews 12 décembre 2020  

Les Européens se sont mis d'accord ce vendredi pour baisser leurs émissions de gaz à effet de 
serre d'au moins 55% d'ici 2030 par rapport au niveau de 1990. Cet objectif était jusqu'à présent 
de 40%.  

"L'accord d'aujourd'hui nous met sur la voie de la neutralité climatique en 2050. Il donne des 
certitudes aux investisseurs, aux entreprises, aux pouvoirs publics et aux citoyens. Il assure 
l'avenir de notre union. Tous les pays de l'UE devraient bénéficier de la transition. Avec la 
croissance économique, un environnement plus propre et des citoyens en meilleure santé, le 
"Green Deal" européen sera notre stratégie de croissance", a déclaré Ursula von der Leyen. 
euronews 12 décembre 2020  

Ou encore. Faites chauffer la planche à billets !  

- Le remède anti-crise de la BCE: prolonger ses vagues de prêts géants aux banques - La Tribune 
10 décembre 2020  

La Banque centrale européenne a annoncé jeudi qu'elle augmentait de 500 milliards d'euros son 
programme d'urgence face au coronavirus.  

Elle a aussi annoncé la prolongation des vagues de prêts géants et bon marché aux banques 
jusqu'à la fin de l'année prochaine, face à une croissance fragile et une inflation atone en zone 
euro.  

L'objectif est de fournir, entre juin et décembre 2021, un nouveau matelas de liquidités aux 
banques qui en auront besoin. Les conditions favorables dont bénéficient les banques pour des 
prêts en cours ont été, elles, prolongées jusqu'à juin 2022, explique l'institution dans un 
communiqué.  

Ainsi, la BCE annonce qu'elle va maintenir ses taux directeurs au plus bas. La Tribune 10 
décembre 2020  

Ou encore.  

- Covid-19: les finances en zone rouge écarlate et les Français bientôt amenés à «travailler plus»? 
- sputniknews.com 08 décembre 2020  

Comme le relève l’économiste et président du cabinet ACDEFI Marc Touati dans Capital, Paris 
vient de prendre la tête des contributeurs de la dette publique en zone euro. Une première. Paris 
(24,1%) dépasse désormais Rome (23,1%) et Berlin (20,8%).  

«Le plus triste est qu’en 2000, ces poids dans la dette publique totale de la zone euro étaient de 
27,8 % pour l’Italie, 25,9 % pour l’Allemagne et 17,5 % pour la France. En 2010, ils étaient de 
respectivement 24,6 %, 23,7 % et 21,7 %», note Marc Touati.  
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Le rapport dette/PIB français n’a cessé d’augmenter depuis 40 ans, passant de 20% en 1980 à 
environ 60% en 2000, puis 80% à la suite de la crise de 2008. En 2020, il pourrait avoisiner 120% 
à la fin de l’année. En 2019, le plafond des 100% n’était dépassé en zone euro que par le 
Portugal, l’Italie et la Grèce. Bienvenue au club.  

La France prévoit un déficit budgétaire de l’ordre de 10,5% en 2020. C’est nettement plus que la 
moyenne de la zone euro (8,6%). Pour 2021, avec le retour de la croissance, Paris anticipe un 
déficit public de l’ordre de 6,7% contre 5,9% attendu en zone euro.  

Concernant la dette, les projections macroéconomiques de la Banque de France à l’horizon 2022 
jugent que «en raison du creusement du déficit couplé à la diminution du PIB, la dette publique 
augmenterait fortement à 119% du PIB en 2020, après 98,1% en 2019, et ne reculerait 
pratiquement pas en fin d’horizon de projection. La moyenne dans la zone euro augmenterait 
parallèlement (à 101% du PIB fin 2020 et 100% du PIB fin 2022), mais dans de moindres 
proportions».  

Paris a mis le paquet pour soutenir des secteurs économiques totalement sinistrés par presque un 
an de pandémie et deux confinements. Un plan de relance de 100 milliards d’euros a été mis sur la 
table avec garanties publiques sur les prêts bancaires, moratoires sur leur remboursement. Sans 
parler des dispositifs de chômage partiel et des reports de charges et autres aides sectorielles qui 
ont été mis en place.  

Plus de 125 milliards d’euros de prêts garantis par l’État (PGE) ont déjà été accordés à plus de 
600.000 entreprises. L’économiste Philippe Simonnot expliquait récemment à Sputnik que «vu la 
conjoncture, nous pouvons d’ores et déjà tabler sur 140 à 150 milliards de prêts garantis distribués 
en 2020». «C’est énorme», jugeait-il.  

D’autant plus que cela pourrait coûter cher à la France et mettre encore plus à mal les finances 
publiques. En cas de faillite des entreprises ayant reçu ces PGE, l’État serait mis à contribution à 
hauteur de 90% du montant pour les TPE et les PME, et de 70 à 80% pour les grandes 
entreprises. Une hypothèse basée sur une étude de la Banque de France et rédigée avant le 
deuxième confinement tablait sur 4,6% de défaut de paiement sur l’ensemble des prêts.  

«D’après les retours que j’ai du côté des banquiers, l’on se dirige plutôt vers un taux de défaut de 
10%», analysait fin novembre auprès de Sputnik Philippe Simonnot.  

Cela se chiffrerait donc en milliards d’euros de pertes pour l’État.  

En mars dernier, l’UE a décidé de suspendre ses règles de discipline budgétaire. Malgré l’arrivée 
attendue d’un ou plusieurs vaccins efficaces contre le Covid-19, l’activité mettra plusieurs mois à 
reprendre un rythme normal. Bien consciente de cela, la Commission a invité les 19 pays de la 
zone euro «à faire en sorte que leur politique fiscale continue de soutenir l'activité en 2021».  

Une stratégie que la politique monétaire ultra accommodante de la Banque centrale européenne 
(BCE) et les taux très bas, voire négatifs, auxquels de nombreux pays de la zone euro –dont la 
France– empruntent rend plus supportable.  

La plupart des économies s’accordent à dire que l’institution dirigée par Christine Lagarde 
continuera de massivement soutenir l’économie en injectant des quantités colossales de liquidité 
et en maintenant une politique de taux bas. D’autres s’inquiètent déjà du moment où l’on sifflera la 
fin de la fête.  

C’est notamment le cas de Marc Touati dans les colonnes de Capital:  
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«Dans ce cadre, il ne faut pas rêver: lorsque la BCE réduira et a fortiori arrêtera sa “planche à 
billets” démentielle, la France subira une forte augmentation des taux d’intérêt de ses obligations 
d’État.»  

Un scénario cauchemar qui pourrait être à l’origine d’une crise de la dette française sur le modèle 
de ce qu’a connu la Grèce à la suite de la crise financière de 2008.  

Le retour de l’austérité?  

D’autant que dans un avenir proche, la France n’aura guère la possibilité de réduire sa dette, bien 
au contraire. En 2021, Paris prévoit l’émission de 260 milliards d’euros de dette à moyen et long 
terme sur les marchés. Un record. Lors d’une conférence de presse, Anthony Requin, directeur 
général de l’Agence France Trésor (AFT), a expliqué que «2020, c'est l'effet de la crise et 2021 
sera l'effet du plan de relance».  

La question du remboursement de la colossale dette française s’apprête donc à servir de casse-
tête aux pontes de Bercy pour ces prochaines années. Après les milliards alignés pour soutenir 
l’économie, la période post-crise du Covid-19 sera-t-elle marquée par une sévère cure d’austérité?  

Le ministre de l’Économie Bruno Le Maire a promis de ne pas augmenter les impôts. Le sénateur 
LR Bruno Retailleau a quant à lui assuré le 6 décembre sur BFMTV que «c'est la croissance qui 
remboursera la dette, parce que l'économie, c'est une dynamique».  

Reste que dans une interview au Journal du Dimanche publiée le 6 décembre, le rapporteur du 
budget Laurent Saint-Martin a prévenu que les réformes structurelles portées par Emmanuel 
Macron, notamment les retraites et l'assurance-chômage, «restent d'actualité». Ce dernier s’est 
chargé de souligner les limites de l’endettement massif et a rappelé que «la réforme des retraites 
reste à notre agenda».  

De même que le fameux «travailler plus» qui sera, selon le rapporteur du budget, «une des clés 
afin de générer de la croissance». sputniknews.com 08 décembre 2020  

Les "gardiens" du nouvel ordre mondial totalitaire en famille.  

- Joe Biden et Kamala Harris nommés "personnalités de l'année" par le Time - Europe1 11 
décembre 2020  

- Assa Traoré désignée parmi les "gardiens de l'année" par le Time Magazine - BFMTV 11 
décembre 2020  

 
 
 
DEUXIEME PARTIE  

Totalitarisme. C'est pour votre sécurité qu'on supprime vos libertés.  

- Noël, jour de l'An, couvre-feu... Ce qu'il faut retenir des annonces de Jean Castex - 
europe1.fr 10 décembre 2020  

Et comme le craignaient de nombreux Français, le chef du gouvernement a annoncé que si "les 
règles vont changer le 15 décembre prochain", elles seront "plus strictes que ce que nous avions 
initialement envisagé".  
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Comme l'avait annoncé Emmanuel Macron le 24 novembre, le confinement prend bel et bien fin au 
15 décembre pour laisser la place à un couvre-feu. Mais ce dernier n'entre pas en vigueur à partir 
de 21h comme précisé alors par le chef de l'État, mais à 20h. L'attestation de déplacement ne sera 
plus nécessaire à partir de cette date, pour un déplacement qui se déroule entre 6h et 20h.  

Autre changement de taille, si les soirs du 24 et du 31 décembre devaient voir des dérogations au 
couvre-feu s'appliquer, seul le 24 décembre est désormais concerné. Il ne sera donc pas possible 
de sortir de chez soi après 20h le soir de la Saint-Sylvestre, car cette soirée "concentre tous les 
ingrédients d'un rebond épidémique".  

Quant à Noël, le Premier ministre a redit que la règle des six adultes à table est toujours en 
vigueur. À noter également que le couvre-feu ne s'applique pas pour les territoires ultramarins.  

Le couvre-feu "sera strictement contrôlé avec des possibilités de dérogation limitées", a indiqué le 
Premier ministre. Les motifs permettant de sortir au-delà de 20h sont peu ou prou les mêmes que 
ceux en vigueur actuellement, mais il ne sera plus possible de se balader ou de faire du sport 
après 20h.  

Par ailleurs, les forces de l'ordre vont mettre en place "un renforcement des contrôles" de ce 
couvre-feu, a indiqué Gérald Darmanin. "Il n'y aura pas de consignes d'indulgence" a insisté le 
ministre de l'Intérieur, qui a rappelé que ne pas pouvoir justifier son déplacement par une 
attestation expose à "une amende forfaitaire de 135 euros".  

C'était une échéance très attendue, notamment pour le monde de la culture. Cinémas, théâtres, 
salles de spectacles ou encore musées devaient en théorie rouvrir leurs portes à partir de la 
deuxième phase de ce nouveau déconfinement. Mais finalement, ces établissements devront 
encore faire preuve de patience jusqu'au 7 janvier. Par ailleurs, les enceintes sportives, cirques, 
parcs zoologiques ou encore les salles de jeux et les casinos, ne peuvent également pas rouvrir. 
"Les conditions posées pour leur réouverture ne sont hélas pas réunies", résume Jean Castex. Il 
précise également que "les règles posées récemment pour les lieux de culte ne seront pas revues 
à la hausse".  

Un nouveau point sera fait le 7 janvier pour une éventuelle réouverture en fonction de la situation 
sanitaire. Les aides sont maintenues, a également indiqué le Premier ministre. Par ailleurs, bars et 
restaurants restent fermés. europe1.fr 10 décembre 2020  

- Proposition de loi sur la "sécurité globale" : plus de 26 000 manifestants dans toute la 
France sans incidents majeurs franceinfo - Franceinfo 13 décembre 2020  

Le ministère de l'Intérieur a comptabilisé quelque 85 actions rassemblant 26 400 manifestants 
environ (60.000 selon les organisateurs - LVOG). Le 28 novembre, les 110 manifestations avaient 
rassemblé 133 000 personnes à l'échelle nationale. Et 57 350 manifestants le 5 décembre sur un 
total de 154 actions.  

Dans les cortèges, les banderoles, pancartes et slogans dénonçaient aussi les violences 
policières, le projet de loi du gouvernement contre le séparatisme, jugé "islamophobe". Mais aussi 
les trois décrets publiés début décembre, qui élargissent les possibilités de fichage. Franceinfo 13 
décembre 2020  
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- Stratégie des forces de l'ordre à Paris : "Efficace d'un point de vue technique, mais 
inquiétant d'un point de vue politique", selon un sociologue - Franceinfo 13 décembre 2020  

LVOG - Le régime de la terreur s'est lâché. Mais non, mais non, nous sommes en démocratie, 
certes un peu plus autoritaire qu'hier, vous êtes un gauchiste si vous prétendez que nous sommes 
déjà sous un régime fasciste ou totalitaire...  

- Comment le gouvernement a élargi le fichage pour "atteinte à la sûreté de l'Etat" - JDD 9 
décembre 2020  

Les décrets (ici 16, 17 et 18) portent sur trois fichiers : le Pasp (Prévention des atteintes à la 
sécurité publique) tenu par la police ; le Gipasp (Gestion de l'information et prévention des 
atteintes à la sécurité publique) géré par les gendarmes ; et l'EASP (Enquêtes administratives 
liées à la sécurité publique), utilisé avant le recrutement de fonctionnaires sur des postes 
sensibles. Début novembre, 60.686 personnes étaient inscrites au Pasp, 67.000 au Gipasp et 
221.711 à l'EASP, a appris l'AFP auprès du ministère de l'Intérieur. Jusqu'à présent, ces fichiers 
ne recensaient officiellement que les personnes "impliquées dans des actions de violences 
collectives, en particulier en milieu urbain ou à l'occasion de manifestations sportives" et pouvant 
porter "atteinte à la sécurité publique".  

Ce qui change aujourd'hui. Désormais, le recueil de données s'étend aussi aux "personnes 
physiques et morales", donc les associations, qui présentent un danger pour la "sûreté de l'Etat" et 
"sont susceptibles de prendre part à des activités terroristes, de porter atteinte à l'intégrité du 
territoire ou des institutions de la République". Les décrets prévoient aussi la collecte de données 
sur les personnes en lien avec celles soupçonnées de porter atteinte à la sécurité publique ou la 
sûreté de l'Etat, "notamment ses parents et ses enfants, dans la stricte mesure où ces données 
sont nécessaires pour le suivi de la personne concernée et dans la limite des catégories 
mentionnées aux 1°, 2°, 3° et 5° à l'exception du c du I". Les "opinions politiques", les "convictions 
philosophiques et religieuses" et "l'appartenance syndicale" ou encore "des données de santé 
révélant une dangerosité particulière" pourront désormais être collectées dans ces fichiers (voir ci-
dessous) qui jusqu'alors se limitaient à recenser des "activités".  

Un recours devant le Conseil d'Etat. "C'est la porte ouverte au fichage massif de toutes les 
personnes qui participent à des manifestations, y compris celles qui n'ont rien à voir avec des 
activités violentes", s'inquiète à l'AFP Arthur Messaud, juriste à l'ONG Quadrature du Net, qui 
annonce préparer un recours devant le Conseil d'Etat. Selon lui, ces décrets vont également 
"faciliter les recoupements entre tous les fichiers", notamment avec le TAJ (Traitement des 
antécédents judiciaires). "Ce n'est pas un juge qui va qualifier des infractions pénales. Non, c'est la 
police toute seule pour ces renseignements à elle, qui va surveiller des gens qu'elle considère 
comme dangereux pour le pouvoir en place", met-il aussi en garde sur France Inter. Sur Twitter, 
Anne-Sophie Simpere d'Amnesty France a aussi dit ses interrogations à propos de cet 
élargissement :  

Par décret la semaine dernière, @gouvernementFR vient de s’autoriser à ficher les personnes en 
fonction de leurs opinions politiques, leurs convictions philosophiques, religieuses ou leur 
appartenance syndicale. Anne-Sophie Simpere (@asimpere) December 5, 2020  

Dans un courrier à la ministre du Travail daté de mardi, le secrétaire général de Force ouvrière 
(FO), Yves Veyrier, exprime la "stupéfaction" et les "inquiétudes" de son syndicat à propos du 
terme 'appartenance syndicale' (remplaçant dans la version précédente 'activité syndicale') qui y 
figure, notant que la version antérieure n'était déjà "pas sans interroger". Il demande à Elisabeth 
Borne "d'intervenir afin que ce décret puisse être suspendu et retiré sur ces aspects".  
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Le précédent Edvige en 2008. Il y a douze ans, sous le gouvernement Fillon, la création du fichier 
Edvige (Exploitation documentaire et valorisation de l'information générale) avait créé la 
polémique. Dans sa version initiale, il prévoyait de collecter des données sur les "personnes 
physiques ou morales ayant sollicité, exercé ou exerçant un mandat politique, syndical ou 
économique ou qui jouent un rôle institutionnel, économique, social ou religieux significatif" et sur 
"les individus, groupes, organisations et personnes morales qui, en raison de leur activité 
individuelle ou collective, sont susceptibles de porter atteinte à l'ordre public". Mais la mobilisation 
contre le fichier avait poussé le gouvernement à remanier profondément le texte, puis à retirer le 
décret l'instituant. JDD 9 décembre 2020  

- La loi sur l'internement psychiatrique sans consentement est entrée en vigueur le 1er août 
- blogs.mediapart.fr/alain-tizioli 8 août 2020  

Comme ça, sans bruit, pendant qu’une majorité de gens sont en vacances, les lois sont 
promulguées …. En dépit de l'opposition de la majorité des professionnels du secteur, la réforme 
de la loi sur l'internement psychiatrique sans consentement légal est entrée en vigueur, lundi 1er 
août. Promulguée le 5 juillet, cette réforme, qui autorise notamment les soins sans consentement à 
domicile, est dénoncée comme un texte "sécuritaire" par l'opposition et l'ensemble des syndicats 
de psychiatres.  

Pour faire court, encore plus d’abus psychiatriques en perspectives, et moins de libertés pour des 
patients qui bien trop souvent, n’ont rien demandés. Car en fait, quel est la capacité d’observation 
d’un juge des libertés face à un comportement différent d’un citoyen lambda ? Va-t-il être tenté 
d’opter pour la solution de facilité, à savoir l’internement vite fait, mal fait ? Quant aux abus 
psychiatriques, vont-ils redoubler faute de temps et pour pallier aux inconvénients cités ci-dessus ? 
Très certainement. blogs.mediapart.fr/alain-tizioli 8 août 2020  

En famille à l'extrême droite.  

- Marion Maréchal estime que Gérald Darmanin « pose les bons diagnostics » - LePoint.fr 9 
décembre 2020  

- Darmanin soutiendra "avec vigueur" Macron en cas de candidature en 2022 - BFMTV 9 
décembre 2020  

- "Le préfet de police fait son travail": Gérald Darmanin réitère sa confiance à Didier Lallement - 
BFMTV 9 décembre 2020  

 
 
 
TROISIEME PARTIE  

Coronabusiness et propagande.  

- La nouvelle théorie de la Chine sur l'origine du Covid-19 - Yahoo Actualités 9 décembre 
2020  

La Chine a livré plusieurs théories sur l’origine de l’épidémie de Covid-19, dont les premiers cas 
ont été relevés à Wuhan il y a un an. La dernière en date : le virus aurait été importé d’autres pays 
via de la viande surgelée.  

Selon la dernière théorie en date, avancée notamment par le journal Global Times news, proche 
du parti communiste au pouvoir, l’épidémie de coronavirus aurait commencé à Wuhan en raison 
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de produits surgelés importés de l’étranger. Le média site notamment la “viande australienne, les 
cerises chiliennes et des fruits de mer équatoriens”.  

“En théorie, c’est possible que le coronavirus, en provenance d’autres pays, ait causé la première 
épidémie à Wuhan, mais nous manquons de preuves”, a reconnu auprès du journal chinois un 
expert, sous couvert d’anonymat. Yahoo Actualités 9 décembre 2020  

LVOG - Encore de la désinformation, puisqu'il est établi que des cas de covid-19 ont été 
répertoriés au courant de l'année 2019 dans plusieurs pays et différents continents avant que 
l'épidémie se déclenche en Chine, dès le printemps de 2019 en Espagne (Test des eaux usées et 
excréments), en Italie, aux Etats-Unis, etc.  

- Coronavirus: Treize nouveaux cas recensés en Chine continentale - Reuters 12 décembre 
2020  

Dans un communiqué, la Commission nationale de la santé a précisé que tous ces cas 
concernaient des personnes arrivées de l'étranger.  

Selon les données de la commission, 86.701 cas de contamination ont été confirmés en Chine 
continentale.  

L'épidémie de coronavirus a causé 4.634 décès dans le pays. Aucun décès supplémentaire n'a été 
signalé samedi. Reuters 12 décembre 2020  

Que cela ne tienne ou peu importe, il faut continuer de terroriser et opprimer un maximum 
la population.  

LVOG - Au passage : Vive le maoïsme, vive la Nouvelle route de la soie qui enthousiasme certains 
militants ou intellectuels, de gauche évidemment ! Un régal pour la réaction qui en profite pour 
déclarer : Voyez ce que c'est d'être de gauche, c'est soutenir une horrible dictature... C'est là que 
l'on mesure à quel point ceux qui se réclament de la gauche desservent notre cause ou en sont les 
principaux fossoyeurs.  

Ce que vous avez vécu ou que vous êtes en train de vivre en ce moment en France avec le 
confinement puis le couvre-feu, les restrictions au déplacement, la surveillance et le contrôle 
permanent de la population, etc. c'est le lot des Chinois au quotidien en temps normal...  

- Chine: une ville en confinement après un cas de virus - AFP 12 décembre 2020  

La Chine a instauré un confinement dans une ville du nord et lancé une grande campagne de tests 
dans une autre, toutes les deux proches de la frontière russe, après la découverte d'un cas de 
coronavirus dans chacune de ces villes.  

A Dongning, il s'agit d'un homme de 40 ans qui travaille sur le port, tandis qu'à Suifenhe, c'est un 
travailleur de 39 ans d'une zone commerciale d'import-export, ont précisé les autorités.  

Pékin blâme régulièrement les importations pour les récentes apparitions de virus.  

Les autorités de Dongning ont annoncé qu'elles plaçaient la ville en "mode de temps de guerre" : 
tous les transports sont arrêtés, et toute personne désirant quitter la ville doit produire un test 
datant des dernières 24h et montrant qu'elle n'a pas le virus.  
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Les écoles sont fermées et les restaurants ne peuvent plus faire que de la vente à emporter. Dans 
les zones les plus à risque, une seule personne de chaque foyer est autorisée à sortir un jour sur 
deux pendant deux heures maximum pour faire les courses.  

Et comme à Suifenhe, qui elle n'a pas décidé de confinement, une campagne de tests massive a 
été lancée, qui doit être complétée en trois jours.  

La Chine, où le virus est apparu à la fin de 2019, a largement réussi à contenir le virus, mais 
connaît de temps à autre des cas dans une ville ou une autre. AFP 12 décembre 2020  

LVOG - Un cas et il impose leur "mode de temps de guerre" à la population, c'est un régime 
tyrannique.  

Expropriation et démantèlement des trusts pharmaceutiques !  

- Le patron de Moderna content que le vaccin de Pfizer soit approuvé - lapresse.ca 2 
décembre 2020  

« C’est une très bonne nouvelle », a déclaré Stéphane Bancel, son directeur général, lors d’un 
panel de discussion organisé par le Forum économique mondial (Davos)...  

Le laboratoire Moderna, qui revendique une efficacité à 94,5 % de son vaccin sur la base de 
résultats préliminaires, a déposé en début de semaine des demandes d’autorisation de son vaccin.  

L’agence américaine des médicaments doit se réunir pour examiner son vaccin d’ici le 17 
décembre tandis que l’Union Européenne entend, elle, l’examiner au plus tard d’ici le 12 janvier.  

« On a beaucoup parlé des gens qui affirment ne pas vouloir de vaccin », a-t-il observé.  

« Mais je pense qu’il y aussi beaucoup de gens qui vont vouloir un vaccin très rapidement pour 
retrouver une vie normale », a-t-il ajouté, notant que les prochains mois risquent d’être « très 
frustrants » pour se procurer des vaccins « au premier », « au deuxième », au « troisième trimestre 
» et probablement tout au long de l’année.  

Après une course pour mettre au point des vaccins en un temps record, un des grands défis va 
être d’organiser de grandes opérations de logistique pour lancer une campagne mondiale de 
vaccination sans précédent et reprendre le contrôle de la pandémie. lapresse.ca 2 décembre 2020  

- Covid-19 : comment le cofondateur de BioNTech a conçu un vaccin en quelques heures - 
LePoint.fr 12 décembre 2020  

Ugur Sahin, cofondateur de BioNTech, aurait en effet conçu le vaccin en quelques heures à la mi-
janvier, selon The Journal, un podcast du Wall Street Journal.  

Un porte-parole de BioNTech a confirmé à Business Insider que le scientifique qui a fondé la firme 
avec son épouse n'a eu besoin que d'un week-end pour la phase de « conception approximative ». 
Du jamais vu. Aucun autre vaccin dans l'histoire n'a en effet été créé et fabriqué aussi rapidement. 
Le vaccin qui détenait jusqu'ici le record de rapidité de développement avait mis quatre ans à sortir 
des laboratoires. Une rapidité qui semble être dans l'air du temps. En effet, Moderna n'a pas à pâlir 
face à la vitesse d'exécution de ses concurrents. Le laboratoire américain a également développé 
son vaccin en deux jours, rappelle ainsi Business Insider.  

La raison de cette percée soudaine ? La technologie novatrice dite ARN. Elle consiste à injecter 
dans nos cellules des brins d'instructions génétiques appelées ARN messager, pour leur faire 
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fabriquer des protéines ou « antigènes » spécifiques au nouveau coronavirus. Ces protéines vont 
être livrées au système immunitaire, qui va alors produire des anticorps. Cela signifie que ces 
laboratoires n'avaient besoin que de la séquence génétique du nouveau coronavirus pour 
concevoir un vaccin. C'est pourquoi ils ont pu avancer si rapidement. LePoint.fr 12 décembre 2020  

LVOG - Cela fait plus de 30 ans qu'ils essaient de trouver un vaccin contre des coronavirus 
comme celui du VIH ou du SRAS et ils n'y sont jamais parvenus, trop compliqué, trop d'inconnus a 
expliqué à plusieurs reprises le professeur Raoult, et là miraculeusement d'un coup de baguette 
magique en 48h ils y seraient parvenus, cela laisse plus que pantois, c'est effrayant !  

- Stratégie vaccinale : les parlementaires à la recherche des clés de la « confiance » - 
Publicsenat.fr 11 décembre 2020  

LVOG - Et dire que plus le temps passe, plus il leur est défavorable...  

- Covid-19 : la FDA n'a pas subi de pressions pour autoriser le vaccin de Pfizer/BioNTech - 
La Tribune 12 décembre 2020  

- Des Australiens testés faux-positifs au VIH après s’être fait vacciner contre le Covid, le 
vaccin abandonné - Sputnik 12 décembre 2020  

L’Australie a annulé la production d’un vaccin contre le Covid-19 développé par l’Université du 
Queensland et fabriqué par la société de biotechnologie CSL après que des essais ont montré qu’il 
pouvait interférer avec le diagnostic du VIH, plusieurs participants ayant eu des résultats de test 
faussement positifs. Sputnik 12 décembre 2020  

Résistance et contre-propagande.  

Comment comprendre le déni des traitements précoces de la Covid ? par Laurent 
Mucchielli 9 décembre 2020.  

https://blogs.mediapart.fr/laurent-mucchielli/blog/091220/comment-comprendre-le-deni-des-
traitements-precoces-de-la-covid  

"En France, les restrictions et les pressions mises en travers de la médecine de ville équivalent de 
fait à une interdiction de soigner en dehors de l’hôpital, ce qui constitue sans aucun doute la plus 
grave faute du gouvernement."  

C'est justement le genre de discours étiqueté de gauche qu'on ne doit pas laisser passer.  

Il lui suffira donc demain de l'assumer en se trouvant des circonstances atténuantes de manière à 
pouvoir recourir au sordide coupable mais pas responsable, et le tour sera joué... C'est intolérable 
comme discours et conclusion.  

Des assassins, qui ont des dizaines de milliers de morts à leur actif et qui ont terrorisé la 
population, y compris les enfants pendant plus de 10 mois, vont rester en place, ils pourront 
tranquillement continuer de vaquer à leurs petites affaires comme si rien ne s'était passé, mieux 
encore, le moment voulu ils pourront continuer leur sale besogne sur les retraites, le Code du 
travail...  

Ce genre de position politique est insupportable et indigne, elle est étrangère aux valeurs 
humanistes, car au lieu de choisir de préserver la vie, elle privilégie la mort, elle épargne nos 
bourreaux et sacrifie leurs victimes.  
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Macron n'a pas commis de fautes, il a exécuté les ordres qui lui ont été donnés de manière 
désordonnés, de sorte que la préméditation est établie, car entre deux ordres il a eu largement le 
temps de prendre connaissance de la polémique qu'avait suscité ses décisions et de prendre la 
mesure de la situation, sauf que cela ne l'intéressait pas, un objectif lui avait été imposé et il devait 
s'y tenir coûte que coûte.  

On est juste en présence d'un pion destiné à faire la sale besogne pour le compte de l'oligarchie et 
rien d'autre, c'est un Kleenex, un déchet, pour quoi nous a-t-il pris déjà, ah oui pour de la merde ! 
Un acteur de série noire où le criminel trône au sommet du pouvoir, le rêve d'Attali enfin réalisé, 
concentrer suffisamment de pouvoir de manière à profiter de sa supériorité, pour imposer sa vision 
et son orientation dans tous les domaines au reste de la population mondiale ou la mettre en 
esclavage indéfiniment.  

Si leur plan a relativement bien fonctionné, cependant ils ont essuyé des échecs cuisants, par 
exemple, ils ne sont pas parvenus à imposer une application de traçage, et ils n'ont pas pu non 
plus censurer complètement le Net, c'est ainsi qu'un grand nombre d'opposants à leur politique 
plus idéologique que sanitaire, sont parvenus à s'exprimer, à entrer en contact avec la population 
et à l'informer, ce qui devait l'aider à résister à cette offensive brutale de la réaction.  

On ne parle plus de réactionnaires et de révolutionnaires, on ne parle plus non plus de la gauche 
ou de l'opposition parce qu'elles n'existent pas, depuis qu'un consensus national s'est établi et que 
le "en même temps" s'est imposé, comme dans le syndicalisme, ils sont devenus des partenaires, 
ils sont inséparables, mais il n'est pas certain que ces raclures feront de vieux os, car les hommes 
ou femmes liges qui vont au feu se carbonisent rapidement.  

- Coronavirus : "20% de la population commence à basculer dans la psychiatrie", alerte 
Hefez - Europe1 12 décembre 2020  

C'est un constat glaçant qui est fait par le psychiatre Serge Hefez, samedi, sur Europe 1. À cause 
du Covid-19 et des restrictions qui lui sont liées, ce responsable d'unité du service de psychiatrie 
de l’enfant et de l’adolescent à l’hôpital parisien de la Pitié Salpêtrière estime que "20% de la 
population française commence à basculer dans la psychiatrie". Angoisses, déprime, désarroi, 
colère... Bon nombre de Français se retrouvent dans des situations de détresse. Pour le 
spécialiste, ces symptômes ne sont pas nouveau mais ils "sont aujourd'hui en train de déraper de 
plus en plus vers la psychiatrie", insiste-t-il.  

"C'est terrible, tous mes collègues disent la même chose", poursuit Serge Hefez. "On est dans 
cette troisième vague psychiatrique à l'heure actuelle, avec des risques suicidaires qui sont 
majeurs, avec des dépressions qui sont quasiment mélancoliques, des états de sidération 
anxieuse avec des risques de décompensation, un peu sur un mode paranoïaque."  

Plus problématique encore : les liens familiaux et amicaux ou encore le sport ne suffisent 
désormais plus à atténuer ces maux, selon le psychiatre. "Il faut vraiment des soins pour ces 
personnes-là, des diagnostics, et pouvoir conduire des traitements appropriés."  

Serge Hefez relate l'augmentation des "tentatives de suicides, notamment chez les adolescents, 
qui sont multipliées par rapport à l'année dernière". Et "on sait par expérience que les suicides se 
produisent un an voire deux après une crise", ajoute-t-il. Europe1 12 décembre 2020  

En complément.  

Vendredi 11 décembre, l’humoriste Michel Leeb de 73 ans a posté une vidéo en noir et blanc, 
dans laquelle il a d’abord dressé un bilan morose de la situation actuelle, sur un ton 
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particulièrement grave : « S’il y a une urgence sanitaire Covid-19, il y a aussi une urgence sanitaire 
mentale. »  

Pour Michel Leeb, l’heure n’est plus aux tergiversations. Il faut agir, et vite : « Si on ne veut pas 
que les gens deviennent fous, il faut leur permettre de sortir, d’aller dans les salles de spectacles, 
au théâtre, au cinéma, leur permettre de rire, d’être émus, d’être bouleversés, d’applaudir, 
d’évacuer le stress qui les perturbe depuis trop de mois. » voici.fr 12 décembre 2020  

Intox et désinformation criminelle  

Lutte contre le Covid-19 : en Amérique du Sud, le succès problématique d'un traitement à 
l'efficacité non prouvée - francetvinfo.fr 26 octobre 2020  

https://www.francetvinfo.fr/replay-radio/le-billet-vert/lutte-contre-le-covid-19-en-amerique-du-sud-le-
succes-problematique-d-un-traitement-a-l-efficacite-non-prouvee_4137753.html  

La scandaleuse indifférence à l’efficacité prouvée de l’ivermectine - France Soir 29 
novembre 2020  

http://www.francesoir.fr/opinions-tribunes/un-traitement-efficace-existe-mais-il-est-ignore  

Un internaute : Ici pour le coup, franceinfo est vraiment anti-science et complotiste.  

Comment ils vont pouvoir se passer du SRAS-CoV-2 et maintenir la population muselée ?  

L’épidémie saisonnière de grippe a-t-elle disparu? - sputniknews.com 10 décembre 2020  

Alors que les mois d’octobre et de novembre connaissent habituellement une forte recrudescence 
des cas de grippe saisonnière, laquelle touche de deux à huit millions de Français par an d’après 
l’Institut Pasteur, cette année la maladie présente un recul sans précédent.  

Seuls sept cas positifs ont été recensés dans les hôpitaux depuis début octobre parmi les 13.277 
prélèvements, selon un rapport publié le 9 décembre par Santé publique France. La médecine de 
ville, à son tour, n’a détecté aucun virus grippal «parmi les 356 prélèvements naso-pharyngés» 
depuis le 5 octobre. Alors même que plus de 400 cas graves avaient été admis en réanimation en 
2017.  

Enfin, pour environ 10.000 collectivités de personnes âgées, 12 cas groupés d’infection 
respiratoire aiguë ont été identifiés, dont aucun cas de grippe.  

Cette forte chute pourrait être expliquée par le respect des gestes barrières permettant de 
diminuer la transmission des virus: «Les virus grippaux sont sensibles aux mesures de prévention 
très simples que tout le monde adopte actuellement», indique Sibylle Bernard Stoecklim, 
épidémiologiste pour Santé publique France, citée par France info.  

Une autre version a été proposée par le professeur Bruno Lina, virologue au CHU de Lyon, 
interrogé par le média: «Quand vous avez un virus qui est très installé d’un point de vue 
épidémique, comme le SARS-CoV-2, il n’y a pas la place pour qu’un deuxième virus vienne co-
circuler en même temps de façon aussi abondante».  

Enfin, l’augmentation du nombre de personnes vaccinées contre la grippe peut également jouer un 
rôle. Selon Le Parisien, 13 millions de Français se sont déjà fait vacciner contre environ 10 millions 
en 2019, suscitant une pénurie de doses. C’est la raison pour laquelle l’État a dû en commander 
deux millions supplémentaires.  
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«C’est du jamais-vu», conclut le généraliste Jean-Paul Hamon, président d’honneur de la 
Fédération des médecins de France, cité par le quotidien. sputniknews.com 10 décembre 2020  

Quand de dangereux déséquilibrés mentaux sont au pouvoir. Le soldat bionique : «C’est un 
futur auquel on doit se préparer»  

Les soldats français pourraient recevoir des implants et des puces pour être modifiés - 
sputniknews.com 08 décembre 2020  

Le comité d’éthique du ministère de la Défense a donné son feu vert à l’étude des techniques 
invasives et non invasives visant à rendre un soldat «augmenté», indique Le Monde. Parmi celles-
ci, les opérations chirurgicales, l’intégration de puces et d’implants ainsi que l’injection et 
l’absorption de substances.  

L’armée française pourrait être complétée par des «soldats augmentés» si les recherches sur le 
renforcement des capacités des militaires via la technologie avancent, a fait savoir Le Monde. 
L’ouverture de tels travaux été a été approuvée à titre consultatif par le comité d’éthique du 
ministère de la Défense.  

Les méthodes permettant d’obtenir un «soldat augmenté» peuvent inclure des techniques 
invasives visant à améliorer les capacités physiques et cognitives de l’Homme.  

Augmentations au menu  

Il s’agit notamment d’opérations chirurgicales, par exemple celles des oreilles pour distinguer des 
fréquences très basses ou très élevées, de l’intégration de puces sous-cutanées censées 
transmettre des informations à distance et d’implants qui permettent «de prendre le contrôle d’un 
système d’armes».  

Enfin, cela pourrait également se faire par l’injection ou l’absorption de différentes substances. 
Celles-ci viseraient à l’augmentation de «la résistance face au phénomène d’isolement ou à la 
suite de la capture par l’ennemi».  

Sans oublier l’utilisation d’exosquelettes, d’objets connectés ou de robots tueurs, explique le 
quotidien en citant un document du comité qu’il a pu consulter.  

Bien que ledit comité ait donné son feu vert, il a émis un certain nombre de recommandations. 
Composé de 18 membres civils et militaires, il conseille ainsi d’étudier les avantages, les risques et 
les effets secondaires sur le corps pour chaque innovation. La «réversibilité» de ces modifications 
devra également être analysée.  

Quid des limites?  

«La question des limites et, par suite, celle des seuils, sont donc essentielles», indique le comité 
dans le préambule de son avis. Parmi les lignes rouges figurent toute augmentation risquant de 
«provoquer une perte d’humanité ou serait contraire au principe de respect de la dignité de la 
personne humaine». L’interdiction concerne aussi les augmentations cognitives affectant le libre 
arbitre et les transformations génétiques ou eugéniques.  

Cité par Le Monde, le cabinet de Florence Parly souligne que rien n’est décidé pour le moment. 
«On privilégiera toujours le non invasif sur l’invasif» et «il y a des choses sur lesquelles on ne 
transigera pas», indique l’entourage de la ministre des Armées. Cependant, «c’est un futur auquel 
on doit se préparer». - sputniknews.com 08 décembre 2020  
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La confirmation.  

- Le comité d’éthique du ministère de la défense donne son feu vert à la recherche sur le « soldat 
augmenté » - lemonde.fr 04 décembre 2020  

Dans un avis rendu public, le 4 décembre, le comité d’éthique du ministère de la défense plaide 
pour l’ouverture de travaux sur les méthodes « invasives » d’amélioration des performances 
physiques des militaires.  

...pour son premier avis public – un document d’une trentaine de pages que Le Monde a pu 
consulter –, le comité d’éthique de la défense, composé de dix-huit membres civils et militaires, a 
décidé de donner son feu vert à la recherche sur ces méthodes. Et ce, alors que, jusqu’à présent, 
aucun travail scientifique n’a été officiellement mené en la matière. lemonde.fr 04 décembre 2020  

https://www.lemonde.fr/international/article/2020/12/04/defense-feu-vert-ethique-pour-la-
recherche-sur-le-soldat-augmente_6062153_3210.html  

Les sources  

- Discours intégral de Florence Parly, ministre des Armées, introduisant la table-ronde "Ethique et 
soldat augmenté" au Digital Forum innovation défense  

https://www.defense.gouv.fr/content/download/600836/10126548/Discours%20de%20Florence%2
0Parly%2C%20Ethique%20et%20soldat%20augment%C3%A9%2C%20FID%202020.pdf  

https://www.defense.gouv.fr/content/download/601120/10129553/20200918_Comit%C3%A9%20d
%27%C3%A9thique%20de%20la%20d%C3%A9fense_Avis%20portant%20sur%20le%20soldat%
20augment%C3%A9.pdf  

Des vidéos pour mieux comprendre qu'on est en présence d'une sordide machination.  

- Sous-titres en français - Témoignage du Dr Pierre Kory devant le Sénat américain 
8/12/2020  

https://www.youtube.com/watch?v=riHu78sEzcg  

- Ivermectin Research  

https://www.thecompleteguidetohealth.com/ivermectinresearch.html  

- COVID-19 is a Vitamin D Deficiency Disease  

https://www.thecompleteguidetohealth.com/covid-19-is-a-vitamin-d-deficiency-disease.html  

- Scandale chez Merck, une ancienne cadre, Brandy Vaughan, avoue tout - 9 octobre 2017  

https://www.youtube.com/watch?v=vAwJrQIDTgQ&feature=emb_title  

- Brandy Vaughan - 11 décember 2020  

https://www.youtube.com/watch?v=6_HTBhkB-JI  
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LVOG - Cette militante anti-vaccin de 47 ans en bonne santé a été retrouvée morte à son domicile 
par son fils. Elle a probablement été assassinée par les hommes de mains de Big Pharma.  

Ex-Pharmaceutical Rep Brandy Vaughan Found Dead After Warning People To Investigate Her 
Death - fromthetrenchesworldreport.com December 13, 2020  

https://fromthetrenchesworldreport.com/ex-pharmaceutical-rep-brandy-vaughan-found-dead-after-
warning-people-to-investigate-her-death/278082  

LVOG - Des témoignages qui étaient la thèse de l'assassinat. A suivre.  

En complément.  

- Le traitement du Covid existe 2) : Ivermectine, efficace à 100% ? par Gérard Maudrux 10 
décembre 2020  

- Des pays comme le Sénégal traitent la population une fois par an contre les parasites avec 
Ivermectine (et tous les symptomatiques Covid-19 avec le protocole Raoult). La mortalité du 
Covid-19 y est de 340 décès pour 16 millions d’habitants, ce qui ferait 2 000 morts chez nous au 
lieu de près de 60 000. Pour comparer honnêtement, il faut tenir compte d’une population plus 
jeune, le pourcentage de plus de 65 ans et 6 fois plus faible que chez nous, reste une mortalité 
Covid-19 5 fois inférieure à la nôtre. Nombre d’antiparasitaires et antipaludéens sont utilisés en 
Afrique. Rappelez-vous l’OMS qui au début y prévoyait 3 millions de morts du Covid-19 pour le 
continent. Ils en sont à 37 000 pour 1,2 milliards d’individus, 80 fois moins que les prévisions.  

LVOG - Et puis comme nous en Inde, ils ont le soleil toute l'année, le plein de vitamine D assuré...  

Parole d'internaute.  

1- Il existe un ttt qui donne près de 100% de résultats sur le covid, aussi bien en préventif qu’en 
curatif y compris à un stade avancé de la maladie.  

La désinformation sur ce ttt étant pire que celle sur l’hcq, j’ai longtemps hésité à en parler.  

La Bolivie a approuvé le clo2 comme ttt covid par une loi promulguée le 14/10 (Cf mon précédent 
msg).  

Le clo2 est moins toxique que l’aspirine, aux doses recommandées, sa DL50 est de 292mg/kg.  

– Il détruit les pathogènes par de manière sélective oxydation , réaction chimique complètement 
différente de celle du chlore à l’état libre (chloration) et qui a pour particularité de ne générer aucun 
résidu chimique nocif,  

– Il apporte de l’oxygène à l’intérieur des cellules  

- il fluidifie le sang;  

- il est anti inflammatoire.  

Une étude randomisée a démontré la non toxicité du Naclo2 ( précurseur du clo2) administré par 
IV à des patients SLA  

https://nn.neurology.org/content/2/3/e100  
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Le clo2 augmente la longévité des abeilles :  

https://mega.nz/folder/dIgxWCpI#75PAMijWSzjEt-aQUqOFVQ  

Grace à ce ttt la Bolivie à quasiment éradiqué le virus ( cf msg précédent)  

Acte notarié d’une “semi étude” menée en Equateur, en pleine pandémie, en Avril 20, sur 104 
patients covid19. 94% des patients sont améliorés en 4-5 jours, les autre en qqs jours de plus :  

https://drive.google.com/file/d/1f2958v0OIkOwdyqUO13W3xPEOQD5vzJC/view  

La solution pour bains de bouche Closys, à base de clo2, élimine 93,5% du covid19 dans la cavité 
buccale en 30 secondes :  

https://cdn.shopify.com/s/files/1/0239/7795/1296/files/CloSYS_COVID-
19_Final_Report_2020_Microbac.pdf?v=1598652810  

Des études randomisées pour covid sont en cours en Bolivie et au Mexique  

Bien qu’elle soit discréditée, cette molécule est l’objet de nombreuses recherches, et ses 
applications sont multiples  

Brevets pour ttt cancer avec clo2 injectable :  

https://mega.nz/folder/AQ41TDgY#OSc_ZVGD4coXIAK5DCkxHw  

https://patents.google.com/patent/WO2016074203A1/en  

https://mega.nz/folder/AQ41TDgY#OSc_ZVGD4coXIAK5DCkxHw  

2- La Bolivie a quasiment éradiqué le virus, la vie y a repris normalement.  

Vous avez raison, elle n’attribue pas sa réussite à l’ Ivermectine (approuvée le 12/05), mais au 
Dioxyde de chlore, approuvé comme ttt covid ar une loi promulguée le 14/10/20 ( projet loi 
approuvé le 14/07).  

Le clo2, une molécule peu coûteuse et non toxique aux doses recommandées, qui donnent près 
de 100% de résultats sur le covid aussi bien en préventif qu’en curatif y compris à un stade 
avancé.  

https://dioxidodecloro.wiki/ley_bolivia.jpeg  

Les 3500 médecins de la Comusav ( Colalicion Mundial Salud y Vida), présents dans 22 pays 
(Amérique Latine, Espagne, USA, Inde, Australie) ont traité avec succès des centaines de de 
milliers de patients dont 14 000 cas documentés. plus de 1500 médecins sont morts au Mexique 
du covid, aucn de la comusav, ils prennent tous du clo2 en préventif.  

https://comusav.com/  

Le maire de San José de Chiquitos a commencé à distribuer du clo2 à la population fin juin, avant 
sa légalisation, il n’a plus un seul cas covid depuis le 12/09, même les discothèques ont rouvert en 
septembre.  
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QUATRIEME PARTIE  

Etats-Unis.  

- Le Congrès défie Trump pour adopter un énorme budget militaire - AFP 12 décembre 2020  

Le Congrès américain a définitivement adopté vendredi un budget de 740,5 milliards de dollars 
pour la défense des Etats-Unis en 2021, bravant la menace d'un veto de Donald Trump.  

La loi budgétaire pour la défense, déjà adoptée mardi par la Chambre des représentants à une 
écrasante majorité, a obtenu 84 voix pour et 13 contre au Sénat. Les deux votes ont permis 
d'atteindre la "supermajorité" de voix requises dans les deux chambres pour outrepasser un 
éventuel veto présidentiel. AFP 12 décembre 2020  

- Biden et le gouvernement le plus mafieux de tous les temps.  

- Pour son gouvernement, Biden puise dans un influent cabinet de conseil privé - lepoint.fr 9 
décembre 2020  

En choisissant plusieurs ministres issus d'un même cabinet de conseil en stratégie de Washington, 
Joe Biden alimente une controverse sur un système qui permet aux responsables américains de 
travailler pour des groupes d'influence entre deux passages au gouvernement.  

Le prochain chef de la diplomatie américaine, Tony Blinken, la directrice du Renseignement 
américain Avril Haines, la porte-parole du gouvernement Jen Psaki ont tous les trois travaillé pour 
le cabinet WestExec Advisors.  

Le général Lloyd Austin, choisi par le président-élu pour diriger le ministère de la Défense, est non 
seulement un conseiller de WestExec, mais aussi l'un des responsables du fonds d'investissement 
de WestExec, Pine Island Capital Partners.  

Et, selon des médias américains, c'est à un autre consultant de WestExec, David Cohen, que 
pense le président-élu démocrate pour diriger la CIA, la principale agence de renseignement 
américaine.  

La société WestExec a été créée en 2017 pour accueillir des anciens responsables du 
gouvernement Obama, après l'élection de Donald Trump. Ils ont offert des services de "conseil en 
stratégie" à des entreprises désireuses d'utiliser leur connaissance des questions de sécurité et de 
défense.  

Elle tient son nom de la "West Executive Avenue", une petite rue coupée à la circulation qui sépare 
la Maison Blanche du grand bâtiment abritant la plupart des bureaux de l'exécutif américain, le 
Eisenhower Executive Office Building.  

Certains voient dans les pratiques de cette entreprise une forme de lobbysme, l'utilisation de 
réseaux d'influence pour convaincre responsables et élus de modifier des lois favorables aux 
intérêts de leurs clients.  
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Aux Etats-Unis, des scandales de corruption ont amené les élus à imposer des règles strictes aux 
lobbyistes, notamment d'identifier publiquement leurs clients.  

Mais ce n'est pas le cas des sociétés de conseil et de leurs employés, non tenus de divulguer les 
noms de leurs clients.  

La revue spécialisée The American Prospect et le New York Times ont malgré tout identifié 
certains clients de WestExec, notamment le fabricant de drones Shield AI, sous contrat avec le 
Pentagone, Schmidt Futures, géré par l'ancien patron de Google Eric Schmidt, ou encore la 
société israélienne Windward, spécialisée dans l'intelligence artificielle.  

Le fonds d'investissement de WestExec, Pine Island, a levé 283 millions de dollars pour les 
investir dans des sociétés de l'industrie de défense.  

Tony Blinken et Lloyd Austin sont des dirigeants de Pine Island.  

Pour Richard Painter, un ancien conseiller juridique de la Maison Blanche, le manque de 
transparence des sociétés de conseil stratégique est un problème réel.  

"Des vides juridiques comme celui-ci se sont multipliés sous Trump et ils doivent disparaître. Les 
noms des clients devraient au moins être divulgués aux responsables en charge des questions 
d'éthique, à défaut du public", a-t-il tweeté.  

"Il faut interdire aux anciens clients des responsables gouvernementaux choisis par le président, 
qui n'accepteraient pas que leur nom soit rendu public, de participer à des réunions avec ces 
responsables une fois au gouvernement. Pas d'exception", a-t-il ajouté.  

M. Bookbinder relève que la nouvelle popularité des sociétés de conseil, souvent préférées aux 
lobbyistes traditionnels, "n'est pas vraiment une évolution vers plus de transparence". lepoint.fr 9 
décembre 2020  

LVOG - On pourrait caractériser la gauche de puissant lobby au service du régime.  

Inde  

- Inde: contre les réformes agricoles, les agriculteurs bloquent voies ferrées et autoroutes - 
AFP 8 décembre 2020  

Des voies ferrées et des autoroutes ont été bloquées dans toute l'Inde par des agriculteurs qui 
menaient mardi une journée d'action nationale contre les réformes de libéralisation du secteur 
agricole, étendant le mouvement après dix jours de manifestations aux portes de la capitale.  

L'action des agriculteurs indiens, qui bloquent déjà l'accès à New Delhi depuis le 26 novembre en 
réclamant l'abrogation des récentes réformes des marchés agricoles, a reçu le soutien de 
cheminots, de routiers, d'enseignants et de syndicats.  

"Nous sommes inquiets, extrêmement inquiets. Nos enfants vont mourir de faim, qu'est-ce qui 
pourrait être plus inquiétant que cela ?", a déclaré à l'AFP Ved Singh, un agriculteur faisant écho 
aux craintes que les grandes entreprises ne fassent baisser les prix et ne détruisent leurs moyens 
de subsistance.  

Les manifestants affirment qu'ils ne céderont pas tant que les lois ne seront pas abrogées, ce qui 
constitue l'un des plus grands défis pour le gouvernement nationaliste hindou de Narendra Modi 
depuis sa réélection en 2019.  
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"Le gouvernement teste notre patience mais nous ne bougerons pas", a affirmé à l'AFP Raminder 
Singh, de l'Etat de l'Uttar Pradesh, au nord du pays. "La grève d'aujourd'hui était symbolique et si 
le gouvernement ne nous écoute pas, nous allons fermer tout le pays dans les prochains jours".  

"Nous protestons depuis des mois mais le gouvernement ne nous a pas écoutés. Ils nous ont 
forcés à appeler à la grève", a ajouté un autre agriculteur de l'Uttar Pradesh, Mahesh Baliyan.  

Le ministre de l'Intérieur, Amit Shah, a demandé une réunion avec les dirigeants agricoles mardi 
soir, à la veille d'un sixième cycle de négociations.  

Quelque 200 autres camions transportant des agriculteurs et des denrées alimentaires pourraient 
également arriver sur les sites du blocus dans les prochains jours, ont déclaré à l'AFP les 
agriculteurs présents à l'un des sit-in.  

Des forces de police supplémentaires avaient été déployées à Delhi et la sécurité a été renforcée 
dans le reste du pays pour éviter les débordements.  

En vertu des réformes, les paysans ont dorénavant la liberté de vendre leurs produits à un 
acheteur et au prix de leur choix et non plus uniquement sur les marchés régulés par l'Etat (les 
"mandis") avec des prix fixés. Mais les agriculteurs redoutent que cela ne permette aux grandes 
sociétés de faire baisser les prix.  

De son côté, le gouvernement affirme que ces lois sont nécessaires afin d'offrir un avenir à long 
terme au secteur agricole, véritable clef de voûte de l'économie indienne.  

"Nous ne voulons rien de moins qu'un retrait de ces nouvelles lois", a rappelé Balbir Singh 
Rajewal, un représentant des paysans.  

Le parti du Congrès, principal parti d'opposition qui détient le pouvoir au Pendjab (nord-ouest), 
dont viennent nombre de manifestants, ainsi qu'une quinzaine de formations politiques, 
soutiennent ce mouvement de contestation.  

Les agriculteurs sont particulièrement puissants dans le nord de l'Inde mais même dans l'Etat de 
Karnataka, situé au sud, les cours en ligne ont été suspendus pour la journée en signe de soutien 
au mouvement. AFP 8 décembre 2020  

 
 
 
CINQUIEME PARTIE  

Des commentaires publiés dans un blog.  

L'air de rien je passe beaucoup de temps à rédiger ces commentaires qui ne s'adressent pas à 
des militants, je les peaufine.  

Un commentaire posté le 12 décembre au blog du Dr Maudrux.  

- Cela ne s’adresse pas spécialement à vous.  

Il y a un truc qui m’a échappé ou que je voudrais qu’on m’explique. En Inde, nous sommes 1,4 
milliard, et au bout de 11 mois la covid-19 aurait fait un peu plus de 140.000 victimes, soit un taux 
de mortalité de 0,01%, et les Indiens n’ont pris aucun traitement préventif. La pauvreté, le manque 
d’hygiène et la promiscuité sont omniprésents, vous admettrez que c’est un cocktail explosif, alors 
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pourquoi tenez-vous tous soudain à vouloir filer un traitement à la population ou à certaines 
catégories de personnes, c’est à croire que vous êtes sous influences ou à se demander si vous 
n’avez pas déjà été piquousés et s’il existe un antidote, ce que je vous souhaite.  

Ma compagne est rentrée mercredi dernier après avoir passé 3 semaines au chevet de sa mère 
dans un des plus grands hôpitaux du sud de l’Inde à Pondichéry, elle y est restée 24h/24, elle a dû 
choper le SRAS-COV2 et elle a dû me le refiler, nous allons très bien et nous n’avons pris aucun 
traitement, et cela ne nous viendrait pas à l’esprit. Voyez-vous, pour nous « la vie d’après » 
ressemble à « la vie d’avant », on est déjà dedans. Je crois qu’à être trop cérébral, on fini par 
perdre pied avec la réalité. Ma compagne illettrée qui compte sur ses doigts a été terrorisée par 
l’histoire de la covid-19, mais après que je lui eus raconté pourquoi, elle n’avait plus peur, elle fut 
soulagée et elle vit normalement.  

C’est paradoxal, parce qu’on est supposé plutôt vivre dans l’inconscience quand on n’est pas très 
instruit, on appelle cela être évolué en occident, et si on observe la direction que prend l’orientation 
de la société en occident à l’occasion de la crise au coronavirus, on en vient à se demander où 
sont passés les bienfaits de l’instruction due au développement économique, puisqu’on arrive à 
vivre plus mal en France qu’en Inde, car on a au moins notre liberté de mouvement ou de 
déplacement, même si tout n’a pas été rétabli, on a retrouvé rapidement notre liberté, ce qu’on a 
de plus cher après la santé.  

J’ai tiré des enseignements de cette expérience. J’ai retenu notamment, que pour rester en bonne 
santé et disposer d’un potentiel immunitaire, il suffisait d’avoir une alimentation saine et équilibrée, 
et que pour se passer de médicaments, on pouvait compter sur les plantes, les minéraux et les 
oligo-éléments, les vitamines, le soleil et la bonne humeur ! Entre nous, je le savais depuis 40 ans 
!  

Un commentaire posté le 13 décembre au blog du Dr Maudrux.  

- Attention aux conclusions hâtives !  

Toute info ne reposant pas sur des faits établis ou vérifiables, des preuves matérielles ou des 
témoignages à l’appui à la disposition du public, n’a aucune valeur ou doit être prise au 
conditionnel avant plus amples informations.  

Les propos tenus par toute personne, quel que soit son statut social dans la société, qui s’exprime 
sans prendre soin de respecter scrupuleusement ce principe ou cette précaution élémentaire, n’ont 
aucune crédibilité, et ils ne doivent en aucun cas être relayés publiquement, sous peine d’induire 
en erreur le jugement des personnes qui seraient amenées à en prendre connaissance, compte 
tenu qu’un grand nombre d’entre elles les prendront pour argent comptant ou pour des faits 
établis.  

LVOG - Suivaient deux exemples concrets.  

Un autre commentaire posté le 13 décembre au blog du Dr Maudrux.  

Mon commentaire ne vous était pas destiné Dr. Maudrux, je pense que vous l’aviez bien compris.  

C’est bien le chef d’inculpation qui a été retenu contre lui pour procéder à son arrestation. En 
revanche, on ignore ce qui a pu motiver la décision du médecin diligenté par le Préfet de l’interner 
en psychiatrie, à première vue le rapport n’est pas évident.  
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De plus, on peut s’étonner que cette affaire datant de septembre 2019 donne lieu à un tel 
traitement, au moment même où le gouvernement fait le forcing pour imposer la vaccination à tous 
les Français, juste après qu’il eut porté plainte contre l’Institut Pasteur.  

Ne s’agirait-il pas d’une menace déguisée ou un avertissement adressé aux médecins qui 
renâcleraient à vacciner leurs patients et qui pourraient être exposés à la délation de patients peu 
scrupuleux ? On peut se poser la question.  

Sachant que dans ce pays il y a des gens internés en psychiatrie contre leur gré sans que 
personne n’en parle, on peut aussi se demander pourquoi un tel tapage autour du sort de ce 
personnage qui apparemment n’inspire pas confiance à beaucoup de gens, ce qui pourrait 
confirmer l’intention des autorités de l’instrumentaliser avec son consentement, s’il était avéré qu’il 
ne s’était pas opposé à son internement. Les deux parties en tireraient profit, toutefois à l’avantage 
du gouvernement, puisque le doute persisterait sur ses réelles motivations, tandis que Fourtillan 
passerait pour un frappadingue, ce qui ne serait pas bien difficile, car à ma connaissance, à ce jour 
aucun scientifique dans le monde n’a pris au sérieux sa thèse attribuant à l’Institut Pasteur l’origine 
du SRAS-CoV-2.  

Bien que cela ne l’infirme pas pour autant, on a vu pire dans le passé et même dans le présent. 
Par exemple, les 651 milliardaires américains qui ont augmenté leur fortune de 1.000 milliards de 
dollars depuis la mi-mars (capital.fr 10 décembre 2020) grâce aux mesures liberticides dictées par 
l’OMS et appliquées par les différents gouvernements. On serait donc en droit d’en conclure que 
cette machination n’avait pas d’autre but parmi bien d’autres du même ordre, comme quoi au 
passage les conclusions de Hold-up n’étaient pas toutes farfelues.  

Il se peut aussi que dans l’entourage de Macron, ils n’aient rien trouvé de mieux en ce moment 
pour tenter de discréditer les membres du corps médical qui s’opposent à la vaccination contre le 
SRAS-CoV-2, allez savoir ! La suprême insulte pourrait devenir de vous traiter de Fourtillan ! Et il y 
a fort à parier qu’il en tirerait satisfaction ! Vaut mieux encore en rire qu’en pleurer, c’est meilleur 
pour la santé.  

LVOG - Ce commentaire m'a valu le jour même un courriel personnel du Dr. Maudrux qui ne 
figurera pas dans son blog ni ici, disons qu'il a particulièrement apprécié la manière avec laquelle 
j'avais remis les choses à leurs places, en rappelant que seul les faits nous intéressaient. Il est 
dommage que mes lecteurs n'en fassent pas autant, hormis quelques-uns.  

Un commentaire posté au blog du Dr Maudrux. J'ai juste rajouté : Mort aux tyrans !  

- Il y a un truc qui m'a échappé ou que je voudrais qu'on m'explique. En Inde, nous sommes 1,4 
milliard, et au bout de 11 mois la covid-19 aurait fait un peu plus de 140.000 victimes, soit un taux 
de mortalité de 0,01%, et les Indiens n'ont pris aucun traitement préventif. La pauvreté, le manque 
d'hygiène et la promiscuité sont omniprésents, vous admettrez que c'est un cocktail explosif, alors 
pourquoi tenez-vous tous soudain à vouloir filer un traitement à la population ou à certaines 
catégories de personnes, c'est à croire que vous êtes sous influences ou à se demander si vous 
n'avez pas déjà été piquousés et s'il existe un antidote, ce que je vous souhaite.  

Ma compagne est rentrée mercredi dernier après avoir passé 3 semaines au chevet de sa mère 
dans un des plus grands hôpitaux du sud de l'Inde à Pondichéry, elle y est restée 24h/24, elle a dû 
choper le SRAS-COV2 et elle a dû me le refiler, nous allons très bien et nous n'avons pris aucun 
traitement, et cela ne nous viendrait pas à l'esprit. Voyez-vous, pour nous "la vie d'après" 
ressemble à "la vie d'avant", on est déjà dedans. Je crois qu'à être trop cérébral, on perd pied avec 
la réalité. Ma compagne illettrée qui compte sur ses doigts a été terrorisée par l'histoire de la 
covid-19, mais après que je lui eus raconté pourquoi, elle n'avait plus peur, elle fut soulagée et elle 
vit normalement. Mort aux tyrans !  
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C'est paradoxal, parce qu'on est supposé plutôt vivre dans l'inconscience quand on n'est pas très 
instruit, on appelle cela être évolué en occident, et si on observe la direction que prend l'orientation 
de la société en occident à l'occasion de la crise au coronavirus, on en vient à se demander où 
sont passés les bienfaits de l'instruction due au développement économique, puisqu'on arrive à 
vivre plus mal en France qu'en Inde, car on a au moins notre liberté de mouvement ou de 
déplacement, même si tout n'a pas été rétabli, on a retrouvé rapidement notre liberté, ce qu'on a 
de plus cher après la santé.  

J'ai tiré des enseignements de cette expérience. J'ai retenu notamment, que pour rester en bonne 
santé et disposer d'un potentiel immunitaire, il suffisait d'avoir une alimentation saine et équilibrée, 
et que pour se passer de médicaments, on pouvait compter sur les plantes, les minéraux et les 
oligo-éléments, les vitamines, le soleil et la bonne humeur !  

Un complément.  

Quand on n'a pas la connaissance, on observe ce qui se passe autour de soi, on peut apprendre 
plein de choses sur le tas à partir de sa propre expérience, à la source...  

En occident, on voue un culte au développement économique, scientifique et technologique, qui 
serait un gage de progrès social, sans se soucier qu'il pourrait faire peser de terribles menaces sur 
la civilisation humaine. On le juge à partir de critères qui sont définis ou fournis par ceux qui y 
trouvent leur compte sans se poser davantage de questions. On en est arrivé à concevoir des 
substances ou des procédés  

A propos du courant trotskyste dit lambertiste.  

Pour les militants que cela intéresserait :  

Du trotskysme à la social-démocratie : le courant lambertiste en France jusqu'en 1963 par Jean 
Hentzgen (13.06.2019)  

Du trotskysme à la social-démocratie : le courant lambertiste en France jusqu'en 1963 par Jean 
Hentzgen (conclusion) (13.06.2019)  

Le courant lambertiste n'a jamais été trotskyste, mais syndicaliste révolutionnaire, un courant 
réformiste, un appendice de la social-démocratie (PS), pour faire concis, c'est la conclusion à 
laquelle est parvenue Jean Hentzgen.  

On peut donc affirmer sans prendre de risques, que tous les ex-militants, cadres ou dirigeants de 
ce courant politique auquel j'ai appartenu pendant un peu plus de trois ans à la fin des années 70 
et au début des années 80, qui étaient déjà arrivés à cette conclusion, ne s'étaient pas racontés 
des histoires. En revanche, ce que nous ignorions, c'est que ce révisionnisme datait des années 
qui ont suivi la mort de Trotsky en 1940, en fait il existait même avant et les lambertistes s'y 
rallieront jusqu'à nos jours. Leur caractérisation ou leur étiquette de trotskyste, tout comme celle 
de la LCR et de LO était tout simplement frauduleuse.  

Partant de là, le constat ou l'analyse que j'ai proposée aux militants au cours des dernières années 
pour tenter d'expliquer pourquoi nous en étions arrivés à une situation où il n'existait plus d'avant-
garde révolutionnaire en France ou pourquoi nous n'étions pas parvenus à construire un nouveau 
parti ouvrier révolutionnaire prend tout son sens ici. Contrairement à ce que nous avions pu croire 
un jour, cela ne fut nullement dû au hasard ou à la faute à pas chance ou par manque 
d'opportunité ou encore parce que les conditions objectives n'auraient pas été réunies comme les 
dirigeants lambertistes l'affirmèrent, mais bien parce que cela n'a jamais été leur objectif. L'histoire 
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de ce courant politique le confirme en reliant simplement les faits entre eux, fallait-il encore en 
avoir connaissance, ce qui nous faisait défaut en grande partie évidemment.  

A plusieurs reprises, j'avais fait remarquer dans des causeries ou des articles que ce courant se 
comportait étrangement, davantage comme un syndicat et non comme une organisation politique, 
les faits me donnent raison une fois de plus, désolé. C'est vrai qu'avec le temps et l'expérience 
comme disait Trotsky, on acquiert du pif, et qu'à défaut de preuves ou en attendant d'en avoir, 
parfois il est préférable de s'y fier plutôt que croire sur parole des dirigeants.  

Donc quand j'affirmais que rien ne permettait de s'en remettre au fatalisme pour expliquer la 
situation dans laquelle nous nous trouvons ou l'inexistence du parti, on sait maintenant pourquoi et 
comment nous en sommes arrivés là, reste à en tirer les leçons politiques pour définir les moyens 
et l'orientation pour aller de l'avant. Il semble qu'il soit déraisonnable ou illusoire de compter sur les 
militants des différents courants se réclamant aujourd'hui du trotskysme pour construire le parti, je 
peux me tromper, et si les faits venaient à me contredire, j'en serais très heureux, comme 
beaucoup d'ex-militants inorganisés restés fidèles au socialisme.  

Extraits.  

Jean Hentzgen - Au terme de ce travail, nous pouvons mettre en avant plusieurs enseignements. 
D’abord, comme indiqué dans l’introduction, le premier objectif de cette recherche consistait à 
vérifier si le courant lambertiste avait évolué vers la social-démocratie. Selon nous, les nombreux 
exemples de connivences ou d’accords entre ce groupe et les réformistes l’attestent.  

Pour dépasser ce constat et expliquer ce rapprochement, il faut revenir aux années 1930. Malgré 
leurs divergences, les trotskystes côtoient des syndicalistes révolutionnaires et échangent avec 
eux. (...)  

Malgré cette évolution vers la social-démocratie, les lambertistes continuent de se référer au 
trotskysme. (...)  

De plus, recourir au trotskysme permet aux lambertistes de donner une coloration révolutionnaire à 
des accords passés avec des réformistes. Ainsi, ils qualifient de front unique l’accord de leur petite 
tendance syndicale avec la direction de FO au congrès de 1969. Pourtant, selon Trotsky lui-même, 
cette tactique a un sens seulement quand cela lie des organisations de masse. Enfin, selon nous, 
P. Lambert a toujours considéré excellentes les méthodes organisationnelles léninistes reprises 
par les trotskystes. (...)  

Néanmoins, l’OCI-PCI ne respecte pas certains préceptes de Lénine. Ainsi, comme nous l’avons 
évoqué au chapitre X, ce dernier a rompu avec les mencheviks jugés trop tièdes ou timorés. 
Pourtant, les lambertistes préconisent un parti ouvrier « large » aux tendances pérennes et 
incluant des réformistes. (...)  

Nous pensons avoir montré la convergence des lambertistes avec la social-démocratie. (...)  

Enfin, comme nous l’avons mentionné, le groupe La Vérité coopère aisément avec des francs-
maçons. Pour F. de Massot, cela n’est guère étonnant. Il nous a déclaré : « Quand on accepte 
d’agir avec des réformistes, il faut s’attendre à ce que certains soient francs-maçons ». Les 
lambertistes critiquent d’autant moins la franc-maçonnerie que deux de ses principaux alliés, A. 
Hébert et M. Pivert, y appartiennent. Dans les années 1930, le dernier nommé avait été choqué 
par les critiques des trotskystes à ce sujet. Selon lui, « ils faisaient cela seulement pour 
m’emmerder ». Les lambertistes ne lui font plus ce reproche. De plus, au début des années 1960, 
le groupe La Vérité cultive le même goût pour le secret que les membres des loges. Nous n’en 
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savons pas plus sur ce sujet mais nous constatons la fréquence du ralliement d’ex-trotskystes à la 
franc-maçonnerie, Fred Zeller ou Marc Paillet étant les plus notables. (...)  

Au fil du temps, les lambertistes persistent à se revendiquer de Trotsky et à se proclamer ses 
disciples. Pourtant, les résultats de cette recherche conduisent à s’interroger sur leur interprétation 
du trotskysme. En effet, ils procèdent à une lecture bien particulière des textes du révolutionnaire 
russe, privilégiant son antistalinisme et minimisant sa défiance du réformisme. De plus, les 
priorités qu’ils donnent à l’activité syndicale et à la lutte contre l’intégration à l’Etat relèvent plutôt 
du syndicalisme révolutionnaire. Notre étude nous conduit à penser que les références politiques 
revendiquées ne s’avèrent pas les seules pertinentes pour rendre compte de l’histoire du 
trotskysme en France après la Seconde Guerre mondiale. Cela masque des convergences et des 
alliances avec des courants politiques a priori éloignés. Ainsi, l’OCI-PCI constitue plutôt un satellite 
de la social-démocratie, disposant de son propre appareil et veillant à sa conservation, voire à son 
développement. Leur organisation s’avère compatible avec un milieu socialiste dont nous avons 
précédemment évoqué la diversité. D’ailleurs, Trotsky écrivait en 1934 à ses partisans qui 
regimbaient d’aller à la SFIO :  

« Exister en tant qu’organisation indépendante et, en même temps, ne pas se délimiter 
rigoureusement de la social-démocratie signifie courir le risque de devenir un appendice de la 
social-démocratie ». (TROTSKY L., OEuvres tome IV, Paris, EDI, 1979, p. 108.)  

Pendant qu'on y est, j'ai découvert un autre document datant du 6 janvier 2020 qui traîtait du 
même sujet. Je vous soumets les quelques réflexions que je me suis faite en le lisant rapidement 
ce 10 décembre 2020.  

Tous ces documents vont être ajoutés à la page consacré à ce courant politique dans le portail La 
Voix de l'Opposition de Gauche.  

Retour sur l’histoire du trotskysme en France. par Vincent Présumey 6 janvier 2020  

https://blogs.mediapart.fr/vincent-presumey/blog/060120/retour-sur-l-histoire-du-trotskysme-en-
france  

Retour sur l’histoire du trotskysme en France. (06.01.2020)  

De la première ligne jusqu'à la dernière, Présumey s'emploiera à réduire l'analyse de Hentzgen et 
les faits qu'il a mis en relief à une "thèse" sans doute pour le faire passer pour un doctrinaire 
auprès des lecteurs, alors qu'il s'agissait de la conclusion à un travail de recherche, histoire de les 
inciter à la rejeter. Pourquoi ? Mais parce que Présumey est demeuré idéologiquement lambertiste 
ou social-démocrate si vous préférez, comme la plupart des cadres ou dirigeants qui avaient 
rompu avec les différentes organisations lambertistes au fil du temps ou qui en ont été exclus.  

Bref, qu'on se le dise le lambertisme n'a jamais adopté l'idéologie réformiste qui était l'antithèse du 
socialisme ou du marxisme, il n'a jamais été non plus ni l'appendice ou le flanc gauche, la caution 
disons morale de la SFIO ou du PS, tous ceux qui étaient parvenus à ce constat sur la base des 
faits ou de leurs propres expériences avaient rêvé ou étaient des escrocs. On aurait pu s'en tenir 
là, bien que cela ne résume pas tout le lambertisme.  

Lambert en quasi-devin, rien de moins, pour justifier la tactique du front unique qui sera élevée au 
rang de stratégie, littéralement idolâtrée, en rupture avec le marxisme et le trotskysme dont il se 
réclamait. Elle servira de fait à ménager le PS qui en tirera chaque fois profit pour redorer son 
blason, et chaque fois qu'elle sera mise en oeuvre sur le plan nationale, elle se soldera par un 
échec, idem pour l'entrisme dans la SFIO en 1934, plus tard Trotsky qui en fut à l'initiative en 
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conviendra lui-même. Voyez vous-mêmes par quelle entourloupe misérable Présumey a essayé 
de s'en sortir :  

Présumey - "Mais concernant Lambert (...) il est le seul (...) (à) avoir en même temps compris, ou 
saisi intuitivement, les profondeurs de ce qu’il appelle « la classe », et la place du syndicalisme, et 
avec cela le besoin du front unique comme besoin organique, permanent, et pas seulement 
comme appels momentanés à l’alliance de tel ou tel."  

LVOG - Contrairement à ce qui est affirmé ici, et Hentzgen l'a bien mis en relief, le front unique 
servira à camoufler pas forcément les liens organiques qui existeront entre Lambert et les 
dirigeants de la social-démocratie (dans la SFIO, le PS et dans FO), mais surtout avec l'idéologie 
social-démocrate qu'adoptera très tôt Lambert, et qui sera par la suite le fil conducteur au 
lambertisme.  

Partant de la, cela devait amener Présumey à se livrer à un autre tour de passe-passe assez tordu 
pour tenter de blanchir Lambert de toute accusation de collusion avec l'idéologie social-démocrate, 
qui consistera à attirer l'attention des lecteurs sur son comportement autoritaire, de chef 
"intouchable" au-dessus des statuts de son parti usant des méthodes héritées du stalinisme, ce qui 
au demeurant était exact, et qu'il justifie d'une certaine manière maladroitement si vous lisez bien, 
davantage pour voler au secours de la social-démocratie que Présumey a également adopté, 
plutôt que pour sauver l'imposteur Lambert.  

Présumey - "L’histoire que nous venons de parcourir n’est pas celle d’un amalgame, d’une 
identification, ou d’une satellisation par rapport à une « social-démocratie » elle-même multiforme 
(SFIO, FEN, PSA-PSU, FO), c’est celle d’un courant révolutionnaire confronté à une situation 
d’adversité très particulière, démultipliée par la crise pabliste, dans lequel un dirigeant ayant 
contribué de manière décisive à le préserver et à l’ancrer devient peu à peu un chef intouchable, 
se dotant d’un micro-appareil à son service. C’est cela que montre J. Hentzgen."  

LVOG - Voici quelques extraits du texte de Présumey dans lesquels il a cherché par tous les bouts 
à dédouaner Lambert de toute collusion avec la social-démocratie et son idéologie antisocialiste 
telle qu'elle avait été théorisée dès la fin du XIXe siècle par les Dühring, Bernstein et Cie.  

Présumey - " ... s’il est justifié de repérer cet évènement comme un signe, et de rapprochement 
avec le courant réformiste dominant à FO (...) il serait anachronique d’en faire la preuve, ou le 
point de départ, d’une sorte de collusion organique conditionnant les orientations politiques du 
Groupe puis de l’OCI."  

- "La méthode Lambert d’initiatives et de contacts n’ayant pas de comptes à rendre, puisqu’il est le 
chef, est en train de s’affirmer : c’est cela le fait caractéristique, non une quelconque forme 
d’identification à la « social-démocratie »."  

- "P. 79 on apprend que Lambert a eu une « sollicitude » particulière pour Max Shachtman au « II° 
congrès mondial » en 1948 (...) Il est pour le moins tiré par les cheveux de subodorer là un premier 
indice de tendresse lambertiste envers quelqu’un qui – 15 ans plus tard- virera « social-démocrate 
», qui plus est dans un contexte nord-américain assez différent."  

- "Par contre, pour revenir à Shachtman, J. Hentzgen signale plus loin plusieurs contacts entre son 
courant et les trotskystes du CI, et notamment avec Healy (...) sans aucun rapport avec la 
supposée tentation sociale-démocrate de Lambert."  

- "Il n’y a pas non plus d’évolution idéologique majeure en 1958-1963 dans le Groupe La Vérité."  
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- "...deux raisons particulières nous rapprochent des évolutions propres à Lambert mais elles ne 
nous conduisent pas automatiquement au terminus « social-démocratie ».  

- "Non, ce qui au final ressort franchement de la thèse de J. Hentzgen ne concerne pas d’abord la 
social-démocratie, mais d’abord la formation d’un appareil centralisé autour d’un chef."  

- "Mais j’ai une appréciation différente de celle qui semble affirmée dans cette conclusion : je ne 
pense pas que la culture « socialo-libertaire » ou « syndicaliste révolutionnaire » puisse être 
assimilée au « réformisme » ni qu’elle puisse expliquer le fameux tropisme « social-démocrate » 
prêté à Lambert.  

- Il me semble en fait que le titre et la « ligne générale » politique de cette thèse, à savoir que le « 
lambertisme » aurait consisté, sous une phraséologie trotskyste, dans une identification 
progressive à la social-démocratie, entendons par là la « vieille » social-démocratie, pas celle du 
PS au pouvoir après 1981 et de ce qu’il est devenu depuis, mais celle du premier Mollet, de Pivert, 
de Jaurès et Guesde (ce qui nous offre déjà pas mal de diversité !), et, qui plus est, que les 
carottes à cet égard seraient cuites en 1963, sont forcés, plaqués, et non confirmés par les 
considérables apports factuels et documentaires qu’elle contient."  

LVOG - Le ver était dans le fruit dès le départ. Pour finir, Présumey s'est livré à un dernier tour de 
prestidigitateur en tentant de dissocier "la « vieille » social-démocratie" qui trahira le socialisme à 
la première occasion ou épreuve du feu, en août 1914, "celle du premier Mollet, de Pivert, de 
Jaurès et Guesde", de "celle du PS au pouvoir après 1981 et de ce qu’il est devenu depuis", alors 
qu'elles partageront toutes le même socle idéologique révisionniste, réformiste, bourgeois, 
réactionnaire, capitaliste appelez-le comme vous voudrez peu importe, on se comprend, et il n'y a 
que des faussaires ou des corrompus par cette idéologique pour être dans un tel déni.  

En adoptant le front unique, ils adaptèrent la formule de Bernstein, les moyens sont tout et le but 
n'est rien, dit autrement, en élevant cette tactique au rang de stratégie, elle devint leur unique but.  

Finalement elle se réduisit à un jeu, à des manoeuvres ou des combines d'appareil, de manière à 
établir un rapport de forces avec l'appareil de la social-démocratie et avoir quelque chose à 
marchander avec elle, voilà à quoi devaient servir les militants de base du lambertisme. Une fois 
ce micro-appareil construit, il ne restait plus à Lambert qu'à en conserver le contrôle et à en vivre, 
quand il ne se transformera pas en école de formation des futurs cadres du PS, tout comme à la 
LCR (Weber, Dray, etc.)...  

Désormais ce courant politique fossilisé ne présente plus aucun intérêt.  

Nous lui opposons une autre stratégie tournée résolument vers les masses sans prétendre les 
gagner au socialisme, mais uniquement pour attirer vers le marxisme ses éléments les plus 
déterminés ou combatifs et construire le parti, le seul objectif dans cette période dont nous soyons 
comptables. Nous méprisons toute manoeuvre d'appareil de quelque sorte que ce soit, car nous 
continuons d'affirmer que rien ni personne ne peut se substituer aux conditions objectives qui 
doivent être remplies pour que les masses se soulèvent.  

Nous devons nous appuyer sur le pourrissement inéluctable de la situation, qui conduit les masses 
à prendre conscience des conditions auxquelles elles sont soumises pour s'en saisir et les 
transformer en un puissant levier révolutionnaire, processus au cours duquel il est possible à 
chaque étape ou sans attendre, de recruter dans un premier temps des dizaines de milliers de 
travailleurs d'horizons très divers, qui constitueront les cadres du parti et deviendront les dirigeants 
de la révolution et du futur Etat ouvrier au côté de dirigeants qui auront émergé au cours du 
processus révolutionnaire et avec lesquels nous partagerons les mêmes objectifs politiques.  
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Cela doit nécessité de porter une attention particulière à chaque militant, sachant qu'il devra se 
former dans plusieurs domaines, économie, politique, philosophie, psychologie, moyens de 
communication, sciences et technologie, arts et cultures, etc., sans quoi il serait vulnérable ou il ne 
pourrait jamais parvenir à maîtriser chaque aspect de la situation, et il serait susceptible de se faire 
manipuler et de sombrer dans l'opportunisme, ruinant d'un coup tous les efforts qu'il aurait 
dépensé pour rompre avec l'idéologie de la classe dominante qui s'est infiltrée partout, car 
inévitablement cela déteindrait ou se répercuterait sur le plan politique, ce qui en ferait un facteur 
de dégénérescence et de dislocation dommageable pour le parti. Tout le travail effectué pendant 
des années serait sans cesse remis en cause ou il demeurerait impossible de le construire, 
puisqu'au fur et à mesure qu'il recruterait, il perdrait ses meilleurs éléments. On ne va pas 
reproduire indéfiniment les mêmes erreurs, c'est ce que j'ai voulu dire.  

Tout militant doit parvenir à maîtriser la méthode du matérialisme dialectique pour penser 
librement. C'est la condition sine qua non pour qu'il acquiert un niveau de conscience supérieure, 
dont il a parfaitement conscience et dont il tire satisfaction, rendant au passage caduque l'idée qu'il 
y aurait dans le parti des dirigeants irremplaçables et inamovibles, à vie, de sorte que le culte de la 
personnalité ne pourrait pas y prendre racine.  

Chaque dirigeant et cadre suffisamment expérimenté devrait consacrer une partie de son temps à 
la formation des militants, écouter chaque militant qui s'adresserait à lui. Ne disposant pas de 
forces suffisantes pour intervenir à tous les niveaux de la lutte des classes, l'action de chaque 
militant consisterait à intervenir sur le terrain de la lutte des classes dans le seul but de nouer des 
contacts afin de recruter de nouveaux militants, et non pour tenter de remporter des victoires 
hypothétiques la plupart du temps ou dont il ne tirera aucun profit, ou perdre son temps à faire 
signer des pétitions qui serviront à strictement rien, à dépenser son énergie et le peu de temps 
libre dont il dispose en pure perte, ce qui au fil du temps est démoralisant car cela ne lui rapportera 
rien non plus. Vaut mieux encore qu'il ait une activité réduite sur le terrain, et qu'il partage son 
temps libre entre sa propre formation et ses contacts, sans négliger sa famille ou son entourage 
indispensable à son épanouissement personnel.  

On ne peut pas penser librement ou avoir l'esprit suffisamment dégagé pour faire preuve de 
lucidité, et on en a absolument besoin pour progresser, quand on a un mode de vie qui nous rend 
malheureux ou affecte les personnes qui nous sont les plus chères, quand on cavale ou on 
s'épuise dans tous les sens, totalement inutilement il faut le répéter, car la marche du monde ne 
dépend pas de notre personne somme toute insignifiante. Il vaut toujours mieux ramener les 
choses à leurs justes valeurs, bien qu'il arrive qu'on puisse forcer le destin, mais pas en 
permanence, au lieu de se prendre pour ce qu'on n'est pas, car cela peut jouer de vilains tours à 
l'arrivée, dont parfois on ne se remet jamais.  

Comme je l'avais déjà dit dans des causeries, le parti devrait ménager et respecter chaque 
militant, car c'est son bien le plus précieux, sans lequel il n'est rien. Le travailleur qui fait le 
sacrifice de consacrer au militantisme une partie de son temps libre forcément très limité parce 
qu'il travaille, doit en retour s'y retrouver, il est en droit d'attendre du parti qu'il lui apporte quelque 
chose que son activité politique ne lui apportera pas forcément ou dont il est encore incapable de 
tirer profit.  

Les dirigeants du parti doivent être disponibles pour ses militants. Tout l'appareil du parti doit être 
tourné vers ses militants et les masses, au lieu d'avoir les yeux rivés sur les appareils des autres 
partis ou des syndicats comme s'ils en attendaient des miracles. Le parti a besoin des masses au 
sein desquelles se trouvent les militants potentiels qu'il recrutera, et il n'a que faire des autres 
partis, où les militants ont atteint à ce stade un degré de décomposition ou de déformation 
politique souvent irréversible, qui sauf rares exceptions seraient davantage des boulets ou une 
source de déstabilisation inutile, la pression qu'exerce la société sur chaque militant du parti est 
déjà suffisamment compliquée à gérer, pour ne pas en rajouter.  
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Les dirigeants et l'appareil du parti croulent sous les tâches, ils ne doivent supporter que celles 
qu'ils peuvent accomplir ou dont ils peuvent assumer les responsabilité, au-delà ce serait inutile, 
trop risqué et peu sérieux, d'où l'importance de les déterminer minutieusement et de s'y tenir.  

Comme toute organisation, le parti est inconcevable ou ne peut pas fonctionner sans règles, sans 
statuts, sans instances ou structure, sans un minimum de discipline, sans dirigeants qui s'y 
investissent pleinement, sans programme, sans orientation (politique) et analyse de la situation. A 
suivre  

Vous aurez compris qu'au parti passoire, populiste ou girouette ouvert à tous les vents, j'oppose la 
conception d'un parti reposant sur de solides bases partagées, un parti destiné à évoluer et à se 
construire sans avoir à renier ses principes, ses objectifs politiques ou son idéal.  

 


